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Chargé par le président de la 
République, Boughali assiste aux 
funérailles du président iranien

Entretien téléphonique entre M. 
Attaf et le ministre iranien par 
intérim des Affaires étrangères

Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le président de 

l’Assemblée populaire nationale (APN), M. 
Brahim Boughali, assiste aux funérailles 
du président de la République islamique 
d’Iran, feu Ebrahim Raïssi, et des personnes 
qui l’accompagnaient, a indiqué mercredi 
un communiqué de la chambre basse du 
Parlement.
“Chargé par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, le président 
de l’Assemblée populaire nationale, M. 
Brahim Boughali, s’est rendu mardi à 
Téhéran pour assister aux funérailles du 
président de la République islamique 
d’Iran, feu Ebrahim Raïssi, et des personnes 
qui l’accompagnaient”, lit-on dans le 
communiqué.
A son arrivée à l’Aéroport international de 
Téhéran, “M. Boughali a été accueilli par le 
président de la Commission de la sécurité 
nationale et de la politique étrangère au 

Parlement iranien, M. Abolfazl Amouei, 
et l’ambassadeur d’Algérie auprès de 
la République islamique d’Iran, M. Ali 
Arroudj”.
Le président de l’APN est accompagné du 
ministre des Moudjahidine et des Ayants-
droit, M. Laïd Rebiga, du vice-président de 
l’APN et président du Groupe parlementaire 
d’amitié Algérie-Iran, M. Moussa Kherfi, et 
du président de la Commission des affaires 
étrangères, de la coopération internationale 
et de la communauté algérienne à l’étranger 
au Conseil de la nation, M. Mohamed 
Amroune, selon la même source.

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
M. Ahmed Attaf a eu mardi soir, un 

entretien téléphonique avec le ministre des 
Affaires étrangères par intérim de la République 
islamique d’Iran, Ali Bagheri Kani, lui assurant 
sa disposition à poursuivre le travail avec lui 
afin de promouvoir la coopération bilatérale, à 
la hauteur des aspirations et ambitions des deux 
pays et peuples frères, indique un communiqué 
du ministère.
Dans ce cadre, le ministre a renouvelé les 
condoléances de l’Algérie à la République 
islamique d’Iran, comme exprimées par le 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dans le message de condoléances 
qu’il a envoyé, suite à l’accident tragique ayant 
causé la mort du Président Ebrahim Raissi et 
du ministre des Affaires étrangères, Amir-
Abdollahiana, ajoute la même source.
M.Attaf a rappelé les qualités du défunt 
Hossein Amir Abdollahian, ainsi que le 

travail inlassable et la concertation étroite 
qui les ont réunis en vue de développer les 
relations bilatérales et soutenir les causes de 
la nation musulmane, en tête desquelles, la 
cause palestinienne, affichant sa disposition 
à poursuivre le travail avec le nouveau 
responsable de la diplomatie iranienne, sur la 
même voie, “afin de promouvoir la coopération 
bilatérale à de niveaux plus importants, à la 
hauteur des aspirations et ambitions des deux 
pays et peuples frères”, conclut le communiqué.
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Le président de la République préside une réunion du Conseil des ministres

Algérie-république du Congo:

Un mémorandum d’entente dans 
le domaine des hydrocarbures

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, mercredi, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un projet 
de loi relatif aux assurances et 

à des exposés se rapportant à 
plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, ce 

jour, une réunion du Conseil 
des ministres consacrée à 

un projet de loi relatif aux 
assurances et à des exposés, 
notamment sur le financement 
des start-up, le suivi de l’état 
d’avancement des projets 
de ligne ferroviaire minière 
Béchar-Tindouf-Gara Djebilet 
et de la ligne Bled El Hadba-
Oued Kebrit-Port de Annaba, 

l’état d’avancement des 
projets de réalisation de silos 
de stockage de céréales, les 
préparatifs de la saison estivale 
et les dispositions d’accueil 
de notre communauté établie 
à l’étranger”, lit-on dans le 
communiqué de la Présidence 
de la République.

L’Algérie et la République 
du Congo ont signé, mardi, 
un mémorandum d’entente 

dans le secteur des hydrocarbures, 
portant dynamisation de la coopération 
bilatérale, notamment à travers 
l’établissement d’investissements par la 
Sonatrach au Congo, dans les domaines 
d’exploration et de services pétroliers, a 
indiqué un communiqué du ministère.
Le mémorandum a été signé à 
Brazzaville, par le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab et le 
ministre congolais des hydrocarbures, 
Bruno Jean-Richard Itoua, en présence 
du ministre congolais de la Coopération 
internationale, de l’ambassadeur 
d’Algérie auprès de la République 
du Congo, des Présidents-directeurs 
généraux (P-dg) de la Sonatrach et de la 
Sonelgaz, ainsi que de cadres des deux 
ministères.
Ce mémorandum porte particulièrement 
sur “les opportunités d’investissement de 
la compagnie Sonatrach dans le secteur 
d’exploration du pétrole et du gaz dans 
la République du Congo, la coopération 
entre la société Sonatrach et la Société 
nationale des pétroles du Congo 
(SNPC), notamment en matière d’aval 
pétrolier, ainsi que la possibilité pour la 
Sonatrach et ses filiales d’intervenir, au 
Congo, en matière de services pétroliers 
et de fourniture d’équipements”, lit-on 
dans le communiqué.
Le mémorandum a également, pour 
objet, le transfert des expertises et 
expériences dans le développement 
du secteur du gaz, notamment le Gaz 
naturel liquéfié (GNL), l’assistance 
technique en matière des pétrochimies, 
le développement, la promotion et 
l’utilisation du Gaz de pétrole liquéfié 
(GPL), ainsi que dans le domaine de la 
réduction de l’empreinte carbone dans 
l’industrie des hydrocarbures.
Le mémorandum porte également sur la 
coopération, en vue d’élaborer le cadre 
juridique et réglementaire du secteur 
des hydrocarbures et ce qui concerne les 
réformes, la création et l’organisation 
des instances de régulation et de 
promotion des activités dans le secteur 
des hydrocarbures, outre la création 
d’une base de données nationales, 
notamment dans le domaine minier 

des hydrocarbures et l’élaboration 
des contrats-type d’exploration et 
d’exploitation du pétrole.
Il s’agit également des domaines liés au 
contrôle technique en matière d’hygiène, 
de sécurité et d’environnement des 
installations pétrolières, en sus des défis 
liés aux activités d’hydrocarbures dont la 
prévention, la protection, la surveillance, 
la réhabilitation et l’enquête sur les 
accidents industriels, la formation et 
le développement du capital humain 
dans tous les métiers liés au secteur des 
hydrocarbures.
A cette occasion, une feuille de route 
a également été signée entre le groupe 
Sonatrach et la SNPC, comportant les 
grandes lignes des procédures mises 
en œuvre entre les deux sociétés sur 
la chaîne de valeur des hydrocarbures 
et la formation, depuis la signature du 
mémorandum d’entente entre les deux 
parties.
La feuille de route vise à jeter les bases 
d’une coopération “efficace et durable” 
dans les domaines de l’exploration, 
du développement, du transport, de 
la transformation, de la distribution, 
de l’approvisionnement et de la 
commercialisation des hydrocarbures, 
et prévoit l’échange d’expertises et 
d’expériences, le développement des 
compétences professionnelles et la 
formation des employés de la SNPC, 
ajoute le communiqué.
Une délégation congolaise se rendra 
“prochainement” en Algérie pour une 
visite de travail afin de discuter des 
opportunités de coopération dans le 
domaine de la gestion de prospection 
des hydrocarbures et du cadre juridique 
et réglementaire régissant ces activités.
M. Arkab est en visite en République du 
Congo du 20 au 22 mai, dans le cadre des 
efforts visant à “promouvoir les relations 
de coopération économique au niveau 
des relations politiques privilégiées”.
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rencontre avec le président de la république : 
Les partis politiques se félicitent du “dialogue franc et constructif”

Les partis politiques 
représentés aux 
Assemblées élues, 

nationale et locales, se sont 
félicités, mardi soir, du “dialogue 
franc et constructif” qui a prévalu 
lors de leur rencontre avec le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
affirmant leur adhésion pleine 
aux positions de l’Etat en faveur 
des causes justes dans le monde, 
la cause palestinienne en tête.
“Lors de ce dialogue, toutes 
les questions nationales, 
internationales et régionales ont 
été évoquées et chaque parti 
a donné son avis. Nous avons 
soulevé des préoccupations 
que nous jugeons urgentes, 
nécessitant une prise en charge”, 
a indiqué la Secrétaire générale 
(SG) du parti des Travailleurs 
(PT), Louisa Hanoune dans une 
déclaration à l’APS.
Le président de la République 
a présenté, à cette occasion, 
“des données et des précisions 
dans tous les domaines, en 
plus de souligner l’impératif 
de poursuivre des réformes 
profondes aux volets politique, 
économique et social”, a-t-elle 
ajouté, précisant que la rencontre 
avait permis d’évoquer “la cause 
palestinienne et le génocide 
perpétré par l’entité sioniste à 
Ghaza”.
Après avoir salué “le devoir” 
qu’accomplit l’Algérie dans les 
fora internationaux, notamment 
au niveau du Conseil de sécurité 
onusien, elle a mis en garde 

contre les plans de “l’entité 
sioniste et de ses suppôts, 
visant à entamer la sécurité et 
la stabilité dans les régions du 
Maghreb et du Sahel”.
De son côté, le SG du parti du 
Front de libération nationale 
(FLN), Abdelkrim Benmbarek, a 
salué “la voie du dialogue et de 
la concertation” empruntée par le 
président de la République avec 
la classe politique, qualifiant 
cette démarche de “noble”.
Le SG du FLN a affirmé que 
son parti “s’attèlera, par tous 
les moyens, à contribuer au 
développement du pays, à la 
préservation de ses intérêts, et 
à la défense de ses positions,” 
notamment s’agissant du soutien 
aux causes justes.
Pour sa part, le président du Front 
El Moustakbel, Fateh Boutbig, 
a indiqué qu’une rencontre 
d’une telle envergure avec les 
partis, dénote le niveau élevé 
de la démarche du président de 
la République “, soulignant que 
cette rencontre était “ouverte et 
nous a permis de faire le point 
sur la nature de la conjoncture 
actuelle et les défis auxquels 
notre pays est confronté”, ainsi 
que “les accumulations des 
années précédentes”.
M. Boutbig a précisé y avoir 
perçu “personnellement”, une 
convergence “totale” des vues 
du président de la République et 
des partis, notamment en ce qui 
concerne «le soutien à la cause 
palestinienne et à toutes les 
causes justes de par le monde», 

car “il y va d’un des principes 
de la glorieuse Guerre de 
libération”.
Le président du Front de 
l’Algérie Nouvelle (FAN), 
Djamel Benabdeslam s’est 
félicité de la rencontre du 
président de la République avec 
les partis politiques, indiquant 
que « cette initiative est un 
pas très positif, d’autant que 
le président de la République a 
écouté toutes les préoccupations 
et les propositions des partis et 
sa réponse était claire et franche, 
étayée de preuves et de chiffres”.
M. Benabdeslam a affirmé que 
le président de la République et 
les partis «sont convenus, lors 
des débats, de la nécessité de 
préserver la stabilité du pays et 
de poursuivre le processus de 
développement dans tous les 
secteurs et au niveau de toutes 
les régions du pays ».
Il a indiqué avoir perçu «un 
consensus national des partis 
concernant les démarches 
entreprises par le président 
de la République pour ce qui 
est de la politique étrangère», 
saluant les «différentes positions 
de l’Algérie dans les fora 
internationaux, ces dernières 
années, ce qui lui a valu un 
retour en force sur la scène 
internationale».
Abondant dans le même sens, 
le premier Secrétaire national 
du Front des Forces Socialistes 
(FFS), Youcef Aouchiche a 
déclaré que son parti saluait 
l’initiative du président de la 

République, en ce qu’il était 
parmi les premiers partis à avoir 
appelé à de telles rencontres pour 
exprimer leurs préoccupations 
dans un cadre institutionnel, 
soulignant avoir soulevé, au cours 
de cette rencontre marquée par 
«un débat libre et responsable», 
plusieurs préoccupations, idées 
et analyses sur la situation aux 
niveaux national, international 
et régional, et proposé de 
redynamiser le rôle des partis et 
de revoir certaines lois.
Après avoir relevé une 
“convergence de vues sur la 
politique étrangère”, il a affirmé 
avoir «encouragé le Président 
de la République à poursuivre 
la politique de non-alignement 
et à défendre les justes causes 
à travers le monde, en tête 
desquelles le droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination 
ainsi que le soutien au peuple 
palestinien”. Pour sa part, 
le Secrétaire général (SG) 
du Rassemblement national 
démocratique (RND), Mustapha 
Yahi, a mis en avant “l’importance 
de cette réunion ayant permis 
une meilleure perception aux 
partis politiques”, affirmant 
que notre pays a besoin d’un 
“consensus fort pour poursuivre 
le processus d’édification et de 
développement”.
Pour sa part, le président 
du Mouvement El-Bina, 
Abdelkader Bengrina a indiqué 
que l’ordre du jour de cette 
réunion était “ouvert en toute 
liberté”, saluant “la disponibilité 

affichée par le président de la 
République quant à l’examen 
de toutes les préoccupations des 
partis”. Il a également indiqué 
avoir relevé «une convergence 
des vues du président de la 
République et de la majorité 
des partis sur les différentes 
questions soulevées, notamment 
en matière de politique étrangère 
de notre pays”.
De son côté, le président du 
parti Jil Djadid, Sofiane Djilali, 
a affirmé avoir présenté lors de 
cette réunion, une “vision sur 
la participation nécessaire des 
partis à la redynamisation de la 
scène politique”.
Le SG du Parti du Front de la 
Bonne Gouvernance (FBG), 
Aissa Belhadi, a indiqué que le 
président de la République “a 
écouté, avec grand intérêt, les 
préoccupations des partis et leurs 
avis», ajoutant que «notre parti 
soutient les efforts colossaux 
consentis par le président de 
la République en soutien aux 
causes justes, notamment la 
cause palestinienne, qui traverse 
par une période critique.”
De son côté, le président du 
Mouvement de la Société pour la 
Paix (MSP), Abdelali Hassani, 
a fait affirmé que la réunion 
était “une opportunité pour les 
partis politiques de débattre des 
mutations politiques majeures 
qui nécessitent un débat 
national”, relevant que son parti 
“a exprimé son soutien aux 
positions de l’Algérie” en faveur 
des causes justes.
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AuToSuFFiSAnCe en lAiT :

Giplait lance un nouveau produit à prix subventionné

HAuSSe deS priX du CAFé eT beSoinS CliMA TiSeurS : 

Zitouni et le CREA se réunissen

enSeigneMenT Supérieur:

 L’ESAA organise une journée portes ouvertes le 30 mai

L’Algérie franchit une 
étape décisive vers 
l’autosuffisance en lait 

avec le lancement d’un nouveau 
système de production de lait 
cru pasteurisé partiellement 
écrémé par le Groupe public de 
production de lait et dérivés : 
Giplait.
Ce nouveau produit, 
conditionné en sachet et vendu 
au prix subventionné de 25 DA, 
marque une avancée majeure 
dans la stratégie du pays visant 
à réduire sa dépendance aux 
importations de lait en poudre 
(la facture d’importation s’élève 
à 1,5 milliard de dollars selon 
les statistiques) et à soutenir la 
production locale.
“Le lait vendu en sachet 
actuellement est fabriqué à 
base de poudre de lait et on dit 
qu’il contient 0% de matière 

grasse alors que le nouveau en 
comportera 15%”, explique un 
cadre de la laiterie et fromagerie 
de Boudouaou.
“Ce nouveau produit 
permettra non seulement de 
préserver le pouvoir d’achat 
des consommateurs mais 
aussi d’approvisionner le 
marché par des produits 
100% algériens“, a affirmé le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Youcef 

Cherfa, lors de la cérémonie de 
lancement.
Outre les avantages pour les 
consommateurs, la nouvelle 
production de lait cru pasteurisé 
partiellement écrémé permettra 
également au Trésor public 
d’économiser 18,28 DA sur le 
montant de la subvention de 
l’État.
“Cela permettra de réduire 
considérablement la facture 
d’importation de poudre de lait 

et de soutenir davantage les 
éleveurs locaux”, a souligné 
Mme Samah Lahlouh, 
présidente-directrice générale 
du groupe Giplait.
Le lancement de ce nouveau 
produit s’inscrit dans le cadre 
d’une stratégie globale visant à 
garantir la sécurité alimentaire 
du pays.
Giplait frappe fort avec un 
nouveau lait cru demi-écrémé 
subventionné pour booster la 
production nationale
“Le groupe Giplait, à travers ce 
nouveau produit, contribue à 
assurer la disponibilité du lait en 
sachet et de bonne qualité d’une 
part, et à collecter la totalité du 
lait cru produit par les éleveurs”, 
a réitéré le ministre Cherfa.
“Cette nouvelle production 
vise également à préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens en 

commercialisant ce lait à 25 DA 
le sachet comme celui fabriqué 
à partir de la poudre de lait”.
Il est important de rappeler que 
l’Algérie a récemment signé un 
partenariat avec le géant qatari 
“Baladna” pour la réalisation 
d’une méga-ferme laitière 
capable de produire 200 000 
tonnes de poudre de lait.
Cet ambitieux projet d’élevage 
bovin laitier est en cours de 
développement dans la wilaya 
d’Adrar sur une superficie de 
100 000 hectares.
Ce projet, qui devrait aboutir à 
la création d’une grande ferme 
laitière moderne, pourrait 
permettre à l’Algérie de réduire 
drastiquement sa facture 
d’importation de lait en poudre 
et de devenir un exportateur net 
de produits laitiers.

Le ministre du Commerce et de 
la Promotion des exportations, 
Tayeb Zitouni, a présidé mardi 

une série de réunions importantes. 
Ces réunions ont rassemblé les 
membres du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA). Les 
participants étaient des acteurs 
clés dans l’importation de café, de 
fournitures scolaires et la production 
de matériel électroménager.
Ces rencontres s’inscrivent dans 
une approche participative et 
consultative initiée par le ministère. 
Elles ont abordé diverses questions 
liées à l’organisation et au contrôle 
du marché national. Les discussions 
ont notamment porté sur des filières 
de consommation courante telles que 
le café, les fournitures scolaires et les 
produits électroménagers.
Atténuer les effets de la hausse des 
prix du café
Lors de la première réunion, Zitouni 

a discuté avec les transformateurs et 
importateurs de café. Ils ont abordé 
les défis liés à la hausse des prix du 
café sur le marché international. Le 
ministre a examiné les répercussions 
sur le marché national et les moyens 
possibles pour atténuer ces effets.
La deuxième réunion a été consacrée 
à la préparation de la prochaine 
rentrée scolaire. Zitouni a rencontré 
les producteurs et importateurs de 
fournitures scolaires. Il a souligné 
l’importance de maintenir la 
disponibilité de toutes les fournitures 
scolaires à des prix abordables. 
L’objectif est de réduire le fardeau 
financier des familles algériennes 
pour la rentrée scolaire 2024-2025.
Le ministre a également discuté de 
la diversification de la production 
nationale de fournitures scolaires. Il 
a encouragé les investissements dans 
ce domaine et a appelé les opérateurs 
économiques à participer activement 

aux foires de fournitures scolaires. 
Ces foires, organisées avant la 
rentrée, offriront des produits à des 
prix compétitifs, contribuant ainsi à 
alléger les charges financières des 
familles.
Faire face aux besoins en climatiseurs 
durant l’été
Lors de la troisième réunion, Zitouni 
a rencontré les fabricants de produits 

électroménagers. Il a souligné 
l’importance de développer un plan 
de production et un vaste réseau de 
distribution. Ce plan doit répondre 
à la demande accrue de climatiseurs 
pendant la saison estivale, qui 
coïncide avec la distribution attendue 
d’un grand nombre de nouveaux 
logements.
À l’issue des réunions, Kamel 

Moula, président du CREA, a salué 
les efforts du ministère. Il a félicité 
le ministère pour sa contribution à la 
stabilité du marché et à la satisfaction 
des besoins fondamentaux des 
citoyens. Moula a également 
apprécié les mesures proactives et 
l’approche participative du ministère 
avec les opérateurs économiques.
Ces rencontres avec le Conseil du 
renouveau économique algérien 
montrent l’engagement du ministère 
à collaborer avec les acteurs 
économiques. L’objectif est de 
stabiliser le marché et de répondre 
aux besoins des citoyens. Ces efforts 
sont essentiels pour maintenir 
la disponibilité des produits de 
première nécessité à des prix 
abordables. Le ministère continue 
de travailler activement pour trouver 
des solutions aux défis économiques 
actuels.

L’Ecole supérieure 
algérienne des 
affaires (ESAA) a 

annoncé, mercredi dans un 
communiqué, l’organisation, 
le 30 mai prochain, d’une 
journée portes ouvertes 
au profit des bacheliers, 
des étudiants et des cadres 
d’entreprises pour s’informer 
des programmes de formation 
de l’école.
Organisée au siège de 
l’ESAA à Alger, l’évènement 
a pour but d’offrir “une 
opportunité de découvrir les 
programmes de formation 
de l’école et de partager une 
expérience immersive axée 

sur l’excellence académique”, 
a fait savoir la même source.
Selon l’ESAA, cette 
journée représente aussi une 
opportunité de découvrir 

l’ensemble des programmes 
dispensés, les formations 
initiales, les licences et masters 
ainsi que les formations 
continues “MBA”, “Executive 

MBA” et “MBA spécialisés”.
Au programme de la journée, 
les équipes de l’Ecole 
proposeront des ateliers 
interactifs d’accompagnement 
dans le but d’aider les futurs 
candidats à réussir les 
concours d’accès et les assister 
dans leurs choix de formation. 
D’autres ateliers seront au 
rendez-vous ainsi qu’un “Pôle 
Information” permanent. 
A noter que cette journée 
d’information, qui sera suivie 
par deux autres journées 
“portes ouvertes” les 27 juin 
et 21 juillet prochains, est 
ouverte au grand public, de 
09h à 17h, après inscription 

sur le site web de l’école, 
notamment aux bacheliers, 
aux étudiants, aux cadres 
d’entreprise ainsi qu’aux 
parents.
L’ESAA met également à 
la disposition des candidats 
souhaitant s’inscrire aux 
programmes, une plateforme 
d’admission, disponible sur 
son site web.
Pour rappel, l’ESAA est un 
établissement public algérien, 
créée en 2004, dans le cadre 
d’un projet de coopération 
bilatérale dans le domaine 
de l’enseignement supérieur 
qui forme des managers et 
dirigeants d’entreprises.
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La Banque nationale de l’Habitat officiellement opérationnelle

La Banque nationale 
de l’habitat (BNH) a 
annoncé, samedi à Alger, 

son entrée en activité officielle 
en tant que première institution 
bancaire publique spécialisée 
dans le financement de l’habitat 
et de l’immobilier.
Lors de la cérémonie de 
lancement officiel de la Banque, 
le Secrétaire général du ministère 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Said Attia a souligné 
“l’importance vitale” que revêt 
cette Banque dans le financement 
du secteur de l’Habitat en Algérie, 
de même qu’elle constitue l’un 
des engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour redonner un 
nouveau souffle au secteur.
L’objectif de cette nouvelle 
institution bancaire est de 
diversifier les sources de 
financement de l’Habitat, du 
Bâtiment et de la Promotion 
immobilière, en faveur des 
opérateurs publics et privés.
Les principaux produits qui seront 
lancés par cette banque portent 
notamment sur l’introduction de 
l’épargne logement réglementée 
dans le cadre de la loi de finances 
de l’année en cours (article 
97), permettant à l’épargnant 
d’acquérir un logement et 
de bénéficier des différents 
avantages fiscaux, a fait savoir 
M. Attia.
Il a salué l’engagement de la 
nouvelle banque, agréée par la 
Banque d’Algérie à la fin de 
2022, à diversifier et à élargir son 
réseau bancaire en s’appuyant 
principalement sur les agences 
de la CNL.
La BNH est le fruit de la 
reconversion de la Caisse 
nationale de logement (CNL), 
entreprise publique à caractère 
industriel et commercial (EPIC), 
en une institution bancaire dotée 
d’un capital de 80 milliards 
de DA et qui prend la forme 
juridique de SPA.
De son côté, le DG de la banque, 
Ahmed Belayat, a mis l’accent 
sur les étapes franchies par 
la banque pour préparer son 
lancement officiel, lequelles 

ont duré plus de 20 mois, de 
la formation de la ressource 
humaine travaillant avant dans 
le cadre de la CNL (1.400 poste 
d’emploi) sur les techniques 
bancaires et commerciales, à la 
préparation de l’organigramme 
de la banque.
Parallèlement au lancement 
du programme “AADL 3”, la 
banque est appelée à s’acquitter 
de son rôle de chef de file dans la 
coalition des banques publiques 
qui sera mise en place pour 
financer le programme, a ajouté 
M. Belayat.
Evoquant l’épargne logement 
réglementée, le DG a affirmé 
que la banque se chargera “de 
centraliser l’épargne réglementée 
collectée à travers le réseau 
commercial des banques et 
Algérie poste”, précisant que 
les méthodes de collecte et de 
recrutement seront définies 
ultérieurement.
Cette nouvelle banque œuvrera 
à développer toutes les activités 
classiques de la banque 
commerciale, à l’exception 
du financement du commerce 
extérieur qui sera étudié à un 
stade ultérieur du développement 
de la banque, a-t-il fait savoir.
Il a, également, exprimé son 
aspiration a ce que la banque 
devienne “un acteur principal 
en matière de financement 
promotionnel, suivant le chemin 
qui lui a été tracé par les pouvoirs 
publics pour le développement 
économique et social en orientant 
ses efforts vers la modernité et 
l’innovation”.
Selon les explications fournies 
lors de la cérémonie de lancement 
officiel de la banque, il est prévu 
que le réseau de cette dernière 
soit étoffé d’autres agences à 
implanter à Béchar, Boumerdès, 
Sétif, Skikda, Tizi-Ouzou, Chlef, 
El Tarf et Relizane.
Ces agences s’ajoutent à celles 
déjà en service, situées à Alger 
(El Achour), à Constantine et à 
Oran, en plus de celle de Biskra 
dont l’agrément en cours de 
validation par la Banque centrale.
La BNH aspire, dans ce cadre, 
à parvenir à un réseau bancaire 

qui compte environ 50 agences à 
moyen terme, et ce dans le cadre 
d’une démarche de déploiement 
progressif, selon la même source.
Quant au Gouverneur de la 
Banque d’Algérie (BA) , 
Salaheddine Taleb, il a pour sa 
part, mis en avant l’importance 
de ce nouvel établissement 
bancaire, 7e banque publique 
activant sur la place, ainsi que 
son rôle d’avenir en matière de 
financement de l’habitat et du 
Bâtiment, ce qui donnera “un 
fort élan qualificatif au tissu 
urbanistique, bénéfique pour 
l’économie et pour la prospérité 
sociale du citoyen”.
La BNH aura également une 
influence efficace, ajoute 
M. Taleb, sur la croissance 
économique, tout en impulsant 
l’emploi et la création de postes 
d’emploi, soulignant l’expertise 
acquise dans le cadre de la CN qui 
sera exploitée dans le lancement 
de produits innovants et dans 
différents financements que la 
CNL assurera aux particuliers et 
aux entreprises.
Il s’agit, également, de drainer 
les fonds existant hors-circuit 
bancaire, de manière à contribuer 
à la consolidation de l’inclusion 
financière à des catégories de 
citoyens, a-t-il dit avant d’appeler 
les responsables de cette 
nouvelle banque, à diversifier 
l’activité et à offrir des solutions 
et des prestations de paiement 
électronique et à “ adopter une 
politique commerciale solide, à 
même d’occuper la place qui lui 
sied sur le marché”.
M. Taleb a en outre relevé “la 
solidité du secteur bancaire 
national qui a été en mesure 
d’affronter, sans difficultés, les 
différentes crises financières, 
économiques et sanitaires 
mondiales, voire même 
géostratégiques qu’avait connues 
la scène internationale, durant les 
dernières années, et ce grâce à 
son taux de capitalisation qui est 
le plus élevé dans la région, ainsi 
qu’aux niveaux de rentabilité 
et de liquidité appréciables 
administrés par les banques 
nationales”.

Il a également indiqué que les 
crédits octroyés par les banques 
de la place aux ménages, 
représentent 12 % du total des 
crédits destinés à l’économie, 
a-t-il indiqué avant de préciser 
que 90 % du total des crédits 
obtenus par les ménages, sont 
des crédits immobiliers.
A cette occasion, la nouvelle 
banque a signé des accords, 
en vue de l’ouverture de 
comptes bancaires de l’Agence 
nationale de l’amélioration et 
du développement de logement 
“AADL”, de l’Entreprise 
nationale de promotion 
immobilière (ENPI), ainsi que 
des Offices de promotion et de 
gestion immobilière (OPGI) de 
la wilaya d’Alger (Hussein Dey, 
Dar El Beida et Bir Mourad 
Rais).

Missions et rôle de la BNH 
dans le financement du secteur 

de l’Habitat
La Banque nationale de l’Habitat 
(BNH), entrée officiellement 
en activité samedi, œuvre à 
garantir les financements au 
profit des secteurs de l’Habitat 
et du Bâtiment pour particuliers, 
promoteurs publics privés, et 
maitres-d’oeuvre.
Dotée d’un capital de 80 milliards 
DA, la BNH est un établissement 
financier inclusif dédié 
essentiellement au financement 
du secteur de l’Habitat.
Elle vise a attirer l’épargne 
classique outre l”’Epargne 
logement réglementée” consacrée 
par la loi de finances du 2024, 
orientée au financement des 
particuliers pour l’acquisition de 
logements publics de différents 
types. L’épargne réglementée 
sera lancée en tant que nouvelle 
formule de financement pour 
l’Habitat, après l’entrée en 
vigueur des textes d’application 
y afférents.
Quant au nouveau programme 
“AADL 3” dont le lancement 
est prévu ayant le lancement 
pour l’année en cours, la banque 
prend en charge le financement 
du programme aux côtés d’un 
groupe de banques en qualité de 
banque “chef de fil”.

En plus du financement des 
particuliers pour l’acquisition 
d’un logement en s’appuyant 
sur un réseau d’agences en 
plein essor sur le territoire 
national, la banque assure des 
financements pour les maitres-
d’oeuvre activant dans le secteur 
du Bâtiment, tant privées que 
publiques.
La BNH aura, également, parmi 
ses offres, des produits bancaires 
pour financement de particuliers 
désirant acquérir un logement 
promotionnel avec possibilité 
de bénéficier de taux d’intérêts 
aidés.
Elle lancera, au même titre, 
d’autres produits permettant 
aux clients de construire, 
d’agrandir ou de réaménager 
leurs habitations, tout en 
préparant les offres de crédits à la 
consommation, à même d’assurer 
des produits en matière de 
finance islamique à moyen terme, 
ainsi que le développement des 
services bancaires numériques.
La BNH interviendra, par 
ailleurs, dans le financement 
de l’acquisition du Logement 
promotionnel aidé (LPA) et du 
Logement promotionnel public 
(LPP).
Fruit de la reconversion de la 
Caisse nationale de logement 
(CNL) en un établissement 
bancaire, la BNH va maintenir 
les missions de l’ex CNL qui 
garantissait, principalement, 
les aides dans le cadre des 
programmes des logements 
publics dans ses différents types.
A ce titre, la banque poursuivra 
les aides approuvées par l’Etat 
au profit des programmes du 
Logement rural, promotionnel 
aidé et des lotissements sociaux, 
outre les programmes financés 
qui comprennent le type  
location-vente et le logement 
public locatif (LPL) (ex-social).
La BNH œuvre à élargir 
son réseau en focalisant sur 
les wilayas connaissant une 
grande activité de promotion 
immobilière à l’instar de Blida, 
Sidi Belabbes, Bejaia, Annaba, 
Mostaganem et Ouargla.



Le Secrétaire général du ministère des Transports, Djamel-Eddine 
Abdelghani Dridi, en visite de travail à Annaba

‘’ Il faut  atteindre les normes internationales dans le domaine 
de l'accueil des voyageurs’’

Le Secrétaire général de la wilaya s’enquiert des conditions
 de départ des pèlerins

Le secrétaire général du 
ministère des Transports, 
Djamel-Eddine 

Abdelghani Dridi a inspecté,  
hier, à Annaba le secteur des 
transports en prévision de la 
saison estivale qui connait un 
afflux important, soit par des 
touristes étrangers ou par la 
communauté de nos compatriotes 
algériens résidant à l’étranger. Le 
secrétaire général s’est enquis 
sur place sur les dispositions 
et mesures nécessaires, ainsi 
que de  l'état des lieux de 
l'aéroport international ‘’Rabah 
Bitat’’ en tant qu'établissement 
public. le secrétaire général du 

ministère des Transports a émis 
des instructions nécessaires, 
notamment en matière de 
facilitation des démarches 
administratives, tout en 
soulignant la nécessité d'une 
coordination entre tous les 

acteurs pour améliorer la qualité 
des transports et accélérer les 
procédures sans compromettre 
l’efficacité du contrôle et le 
respect des procédures de 
sécurité. Le secrétaire général du 
ministère a également exprimé 

son souci d'atteindre les normes 
internationales dans le domaine 
de l'accueil des voyageurs, en 
vue de préparer l'accueil de la 
communauté résidant à l'étranger. 
Le Directeur par intérim des 
Transports a également fait 
une présentation complète sur 
la situation du secteur dans la  
wilaya d'Annaba. 
La gare  maritime a également été 
inspectée par le secrétaire général 
du ministère et le secrétaire 
général de la wilaya, en présence 
du président de l'Assemblée 
populaire où les dessertes seront 
programmées à partir de juillet 
prochain, mettant l'accent sur 
l'amélioration des services et la 

simplification des démarches 
administratives. A l’issue de 
l’inspection de la gare maritime, 
une visite a été effectuée à 
la gare ferroviaire du centre-
ville d'Annaba, où le secrétaire 
général a pris connaissance d’un 
exposé détaillé et commenté par 
le directeur   de la gare sur les 
différents services fournis. La 
délégation s’est ensuite rendue 
à la gare routière Mohamed 
Mounib Sendid.  Le secrétaire 
général a pris connaissance  
du plan d'extension de la gare 
routière. La visite de l’hôte de la 
ville d’Annaba s’est achevée par 
une halte au siège de la Direction 
des Transports.

Le secrétaire général de la 
wilaya, Amrou Mechiche, 
accompagné du secrétaire 

général du ministère des 
Transports, et en présence 
du Président de l’Assemblée 
populaire et les autorités civiles 
et militaires, a supervisé, hier, le 
départ des pèlerins, à l'aéroport 
‘’Rabah Bitat’’. 
Le secrétaire général  a salué 

le rôle joué par les autorités 
supérieures en supervisant le 
processus depuis son lancement 
et en assurant  toutes les 
conditions appropriées pour que 
les  pèlerins accomplissent le 
rituel du Hadj convenablement 
et de manière appropriée. Le 
Secrétaire Général du Ministère 
des Transports a appelé les 
pèlerins à représenter au mieux 
le peuple algérien, car ils sont les 
ambassadeurs du peuple algérien 

en Terre Sainte. 
 Le Secrétaire Général du 
Ministère, pour sa part, a 
expliqué que l'État s'efforçait 
de fournir toutes les conditions 
appropriées afin de servir 
les pèlerins d'une manière 
confortable et correcte. A noter 
que l'aéroport devrait opérer huit 
(8) vols pour transporter plus 
de 2 000 pèlerins, pour chacun 
d'Annaba et (4) autres wilaya 
avoisinantes.

Sihem.Ferdjallah/ Photo S.F
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Dans le cadre de la 
collaboration inter-
spécialités, du secteur 

de la santé, visant à améliorer 
les soins aux patients, une 
journée d’information a été 
organisée, hier, au niveau du 
centre de santé de proximité 
d’Annaba au profit des 
médecins généralistes. En 
effet, cette journée animée 
par un médecin spécialiste en 
cardiologie, sachant  que cette 
formation a été résolument 

orientée vers la pratique 
quotidienne et adaptée à 
tous les niveaux  des bases 
(épidémiologie, examen 
clinique) et sur  les divers 
examens complémentaires 
(radiographie, ECG, 
échocardiographie, avant 
d’aborder les maladies 
les plus fréquentes. Les 
infections moins communes 
(cardiopathies congénitales, 
myocardites, hypertension 
artérielle pulmonaire) ont été 
également abordées lors de 

cette réunion. Cette journée 

a eu pour but pédagogique 

d’orienter les diagnostics sur 

des critères épidémiologiques; 

reconnaître, caractériser 

et proposer une démarche 

diagnostique lors d’un souffle 
cardiaque ; de reconnaître, 

classer et faire un diagnostic 

clinique d’une insuffisance 
cardiaque, enfin savoir 
interpréter une radiographie 

thoracique.

Le service de transfusion 
sanguine du Centre 
Hospitalier Universitaire 

d'Annaba a organisé un atelier de 
formation animé par les laboratoires 
MINDRAY et « SADID », en 
coordination avec la Direction 
Générale. L'atelier a porté sur les 
mécanismes de fonctionnement 
de la plateforme automatisée 
intégrée d'analyse des cellules 
et du sang, dont bénéficieront 
tous les services médicaux. Cette  
technologie chirurgicale du Centre 
Hospitalier Universitaire d'Annaba, 
est considérée comme la première 
technologie de ce type au niveau 
national dans le secteur public. 
 Il convient également de noter que 
le personnel médical spécialisé 
et les biologistes des services 
concernés avaient auparavant 
bénéficié d'une formation sur le 

terrain de trois jours dispensée par 

des experts chinois sur l'utilisation 
de ces techniques nouvelles et 

précises.  De gros  efforts ont été 

déployés visant à développer des 

méthodes de traitement et à adopter 

des techniques de pointe pour 

prendre en charge les différentes 

maladies du sang. 

AnnAbA / CArdiologie

Formation sur les maladies 
cardiovasculaires au profit 
des médecins généralistes

AnnAbA / CHu

Le service de transfusion 
sanguine organise un atelier 

de formation
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A l’issue de visites impromptues de 
plusieurs commerces, à travers la 
wilaya, la brigade de contrôle et 

de la répression des fraudes de la direction 
du commerce de l’unité de Berrahal a 
découvert, avant-hier, prés de 103 kg 
de produits alimentaires, notamment 
du chocolat, farine, semoule, biscuits 
périmés et impropres à la consommation. 
Ces produits ont été saisis au niveau de la 
nouvelle ville ‘’Benmostefa Benaouda’’ 
précisément dans  la commune d’Oued 
El Aneb. La marchandise s’apprêtait 

à être écoulée sur le marché local.  Des 
prélèvements d’échantillons ont été 
effectués en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avéré être de mauvaise 
qualité.
Les brigades de la DCP ont pris des 
mesures judiciaires appropriées en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 
Toutes ces denrées peuvent causer bien 
des désagréments aux consommateurs, 
si elles sont périmées, préparées, 
transportées, entreposées ou conservées 
dans des conditions inappropriées. 

A l’occasion du 20ème anniversaire  
du jumelage algéro-tunisien, le 
Conseil Régional de l’Ordre des 

Pharmaciens Région Annaba  organise le 
25 mai 2024, la journée pharmaceutique 
internationale Algéro-tunisienne sous le 
thème  ‘’Coopération interprofesionnelle 
en pharmacie : vers une approche  
intégrée de la santé’’. Cette rencontre 
scientifique promet d’être une opportunité 
d’échanges stimulants, où les dernières 
missions et défis de la profession 
pharmaceutique seront abordés avec 
dynamisme et expertise, le tout encadré 
par un thème captivant. Lors de la Journée 
Internationale, les professionnels de la 

pharmacie présenteront leurs travaux de 
recherche et leurs pratiques innovantes 
par le biais de communications affichées 
dans les secteurs concernés: L’intelligence 
artificielle et le médicament, la 
découverte à l’Analyse et pharmaceutique 
de l’ordonnance en officine, l’Industrie 
pharmaceutique, les nouvelles 
technologies de formulation et le contrôle, 
l’approche thérapeutique personnalisée, 
le suivi thérapeutique pharmacologique 
et l’adaptation podologique, Pharmacie 
Hospitalière, Sécurisation du circuit du 
médicament et pharmaco-économie, 
biologie médical au cœur d’une santé 
pluriprofessionnelle,  progrès récents 
dans l’exploration.

AnnAbA / CriMinAliTé

Saisie de drogue et arrestation 
d’un individu à Oued Enil 

AnnAbA/ luTTe ConTre

 le TrAFiC de STupéFiAnTS

Arrestation de quatre (4) 
individus et saisie d’un demi-kilo 

de drogue  

AnnAbA / CirConSCripTion 
‘’benMoSTeFA benAoudA’’

Saisie de plus de 103 kg 
de produits alimentaires 

impropres à la consommation

La Journée pharmaceutique 
Internationale Algéro-Tunisienne 
du Conseil Régional de l’Ordre 

des Pharmaciens Région Annaba 
se tiendra le 25 mai prochain

Les forces de la gendarmerie nationale 
ont réalisé une importante saisie 
de stupéfiants et somme d’argent 

à Oued Enil. C’est lors d’une opération 
de routine sur la route RN 44, au niveau 
du point de contrôle d’Oued Enil, en se 
dirigeant vers Berrahal, que les membres 
de la brigade régionale ont appréhendé un 
suspect en lui confisquant des substances 
hallucinogènes ainsi qu’une importante 
somme d’argent , selon une source  
officielle. Lors de cette intervention, les 
gendarmes ont intercepté une voiture de 
marque Audi A3 conduite par un homme 

âgé de 33 ans, originaire de la wilaya de 
Setif. La fouille minutieuse du véhicule 
a permis de découvrir 115 comprimés de 
psychotropes de type Prégabaline, une 
substance psychoactive consommée pour 
ses effets hallucinogènes, en sus d’une 
somme de 200 millions de centimes en  
possession du conducteur du véhicule, a 
ajouté la même source. Le suspect a été 
immédiatement arrêté et une procédure 
judiciaire a été lancée contre ce dernier. 
L’homme sera présenté aux autorités 
judiciaires compétentes de la région, une 
fois l’enquête préliminaire achevée.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité, sous toutes ses 
formes, les services de la sûreté 

de wilaya d’Annaba ont réussi, lors d’une 
perquisition effectuée, en fin de semaine 
passée,  à s’emparer de prés de 520 gr de  
drogue. La même unité a démantelé un 
réseau de trafic de stupéfiant composé de 
quatre (4) hommes âgés entre 31 et 48 ans 
issus de la wilaya d’Annaba et possédant 
des antécédents judiciaires.
Agissant sur la base de renseignements 
faisant état de possession de drogue, 
l’opération a été réalisée grâce aux 
renseignements recueillis, faisant état 
de l’existence d’un réseau de trafic de 
stupéfiants. Les éléments de la sûreté de 
la wilaya ont retrouvé plus  520 gr  de 
drogue (kif traité), une somme d’argents 
ainsi que deux véhicules touristiques  La 
lutte contre le trafic de drogue demeure 
une priorité absolue pour les autorités 
sécuritaires, qui tentent de réprimer les 
réseaux de distribution et de perturber 
les agissements des trafiquants. Les mis 
en cause ont été présentés, par devant le 
magistrat du parquet de la cour de justice. 
Cette arrestation et la saisie significative 
de la drogue démontrent l’efficacité 

des opérations de lutte contre le trafic 
de drogue dans la région d’Annaba. 
Les autorités demeurent vigilantes et 
sont déterminées à éradiquer ce fléau, 
dans le but de protéger la société des 
conséquences dévastatrices du commerce 
illicite de drogues et de substances 
psychotropes.

Imen.B

Imen.B
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ANNABA / VENTE DE BÉTAIL

Mise en place de huit points de vente de moutons 
pour l’Aïd Al-Adha

À l’approche de l’Aïd Al-Adha, la 
direction des services agricoles, 
représentée par l’inspection 

vétérinaire de la wilaya d’Annaba, en 
collaboration avec les autorités locales, 
a intensifié les préparatifs pour assurer 
le déroulement de cette fête religieuse 
dans les meilleures conditions. Des 
efforts sont en cours pour assurer la 
disponibilité et la qualité des moutons 
destinés au sacrifice, tout en veillant à ce 
que les prix puissent être  accessibles aux 
citoyens. Jusqu’à présent, huit points de 
vente ont été établis à travers la wilaya, 
dont cinq marchés hebdomadaires situés 

dans diverses communes. Les points de 
vente ont été minutieusement répartis 
pour couvrir toute la région et répondre 
aux besoins de la population locale. 
Les points de vente déjà identifiés 
incluent, les coopératives El Amraoui 
Lakhdhar  n °24 cité  Sainte Marie, El 
Amraoui n°11  à proximité du cimetière,  
Ennajah à la cité  Hraycha, les marchés 
hebdomadaires d’El Hadjar, Sidi Amar, 
Aïn El Berda et Berrahal.
D’autres points de vente seront ouverts 
dans les jours à venir pour couvrir 
l’ensemble des communes de la wilaya.
Ces points de vente seront placés 
sous une surveillance sécuritaire pour 

garantir un environnement sûr pour les 
acheteurs et les vendeurs. De plus, des 
inspections régulières seront effectuées 
par des vétérinaires pour vérifier la santé 
des animaux et prévenir la vente de 
bétail malade ou suspect. Cette mesure 
vise à protéger les consommateurs 
et à maintenir des normes élevées 
de qualité. La principale motivation 
derrière la création de ces points de 
vente spécifiques est de renforcer la 
disponibilité des moutons, ce qui devrait 
impacter sur les prix. Espérons de cette 
démarche réponde aux attentes des 
citoyens, car les prix des moutons ont 
atteint des seuils exceptionnellement 

élevés, rendant difficile pour de 
nombreuses familles d’acquérir un 
mouton. En quantifiant les points de 
vente et en assurant une offre suffisante, 
les autorités espèrent rendre les prix plus 
abordables et ne pas affecter le pouvoir 
d’achat des citoyens.

S.Y

ANNABA / PRODUITS HALIEUTIQUES

Répartition des quotas en prévision de la pêche 
au thon rouge

La Direction de la pêche 
et des ressources 
halieutiques de la wilaya 

d’Annaba a attribué les quotas de 
pêche au thon rouge pour l’année 
en cours aux propriétaires 
de deux bateaux de pêche en 
haute mer. Cette décision a 
été prise après une évaluation 
minutieuse des dossiers des 
pêcheurs concernés et de leurs 
engagements à respecter toutes 
les conditions requises pour cette 
campagne nationale de pêche au 
thon rouge. 

Les navires de pêche d’Annaba 
ont reçu un quota de 153 tonnes 
de thon rouge, sur un quota 
global de 2046 tonnes au niveau 
national. Comparativement 
au quota précédent, ce quota 
indique une augmentation de 
23 tonnes, ce qui témoigne de 
l’importance accrue de la région 
dans cette activité économique 
vitale. Cette augmentation est un 
signe rassurant pour les pêcheurs 
locaux, mettant en exergue leur 
capacité à répondre aux normes 
strictes d’une pêche durable.
Les préparatifs pour la campagne 
de pêche, qui débutera à la fin 

du mois de mai, sont déjà bien 
avancés. La direction de la pêche 
et des ressources halieutiques 
d’Annaba a révélé avoir reçu 
deux dossiers conformes aux 
exigences réglementaires. Ces 
dossiers ont été soigneusement 
examinés pour s’assurer qu’ils 
respectaient toutes les conditions 
imposées pour participer à cette 
campagne.
La pêche au thon rouge est 
une activité essentielle pour 
l’économie locale d’Annaba, 
mais elle est également soumise 
à des règles strictes pour assurer 
la durabilité des stocks de thon. 

S.Y

 ANNABA / EL HADJAR

L’ADE procède à la réparation d’une fuite et 
installation d’une valve de contrôle

Les services techniques 
de l’ADE relevant du 
centre de distribution  

d’El  Hadjar ont récemment 
opéré une intervention sur le 
terrain en vue d’assurer une 
meilleure distribution de l’eau 
potable au niveau de la cité 
‘’Benjeddou, à El Hadjar-
Centre. Cette opération s’est 

concentrée sur la réparation 
d’une importante fuite 
significative sur une conduite 
de 110 mm de diamètre, ainsi 
que l’installation d’une valve 
de contrôle de distribution. 
L’équipe technique, alertée 
par les résidents de ladite 
cité, a rapidement localisé et 
diagnostiqué la fuite à partir 
d’une une conduite principale 
d’eau. Cette fuite, si elle n’avait 

pas été  traitée rapidement, 
risquait de provoquer des 
coupures de service et une perte 
considérable d’eau potable, 
essentielle pour les foyers et les 
entreprises locales.
 Les techniciens ont utilisé 
des techniques avancées pour 
localiser précisément la fuite 
et ont effectué les réparations 
nécessaires avec une grande 
efficacité. La conduite, de 110 

mm de diamètre, a été inspectée 
pour s’assurer qu’aucune 
autre section ne présentait 
d’anomalies qui puissent causer 
d’autres éventuelles fuites. En 
sus, de la réparation, une valve 
de contrôle de distribution a été 
installée. Cette valve permet 
de mieux réguler le flux d’eau 
dans le quartier, offrant ainsi 
une distribution plus équilibrée.

S.Y

 ANNABA / CADRE DE VIE

Réhabilitation du réseau d’éclairage public 
à Chabia

En application des 
directives du P/APC d’El 
Bouni, Naili Mohamed  

et sous la supervision du chef de 

secteur de la localité de Chabia, 

des travaux de réhabilitation du 
réseau d’éclairage public ont 
été entrepris dans plusieurs 
cités de la région de Chabia. 
Ces interventions ont permis de 
remettre en état les installations 
défectueuses d’éclairage 

public, en vue d’assurer la 
sécurité et le bien-être des 
habitants de ces cités. Cette 
initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus des 
autorités locales pour améliorer 
les conditions et le cadre de vie 

des citoyens.
Le rétablissement de l’éclairage 
public contribuera certainement  
à renforcer le sentiment de bien-
être des populations locales et à 
réduire les risques d’accident 
dus à une mauvaise visibilité.

Imen.B



Sur un vol de Singapore Airlines, un mort et plusieurs 
blessés après de « fortes turbulences »

En Nouvelle-Calédonie, plus de deux mille membres 
des forces de l’ordre face à une situation qui reste tendue

La personne décédée est un 
Britannique de 73 ans. Les 
données de suivi du vol, qui 

devait relier Londres à Singapour, 
indiquent que l’avion aurait subi 
des turbulences durant une minute, 
avant d’entamer une descente pour 
se diriger vers Bangkok, selon le 
monde fr.
Un passager est mort et plusieurs 
autres ont été blessés lors d’un 
vol de la Singapore Airlines, qui 
a connu de « fortes turbulences 
» durant son trajet de Londres 
à Singapour, mardi 21 mai, a 
annoncé la compagnie. L’avion a 
dû être redirigé vers Bangkok.
La personne qui a perdu la vie 
est un Britannique de 73 ans, a 
annoncé Kittipong Kittikachorn, 
le directeur de l’aéroport 
Suvarnabhumi de Bangkok. 
L’avion, un Boeing 777-300ER, 
transportait « 211 passagers et 18 
membres d’équipage », a précisé 
Singapore Airlines et l’aéroport. 
Selon M. Kittikachorn, 83 
individus à bord ont été blessés. 
La plupart des blessés souffrent de 
chocs à la tête.

L’hôpital Samitivej Srinakarin de 
Bangkok a déclaré de son côté 
que 71 personnes avaient été 
accueillies dans l’établissement, 
dont six sont grièvement blessées. 
Parmi les passagers, 56 étaient 
australiens, 47 Britanniques et 
41 Singapouriens, a précisé la 
compagnie aérienne.
« Nous présentons nos plus 
sincères excuses pour l’expérience 
traumatisante vécue par nos 
passagers et les membres de 
l’équipage sur ce vol. Nous 
fournissons toute l’assistance 

nécessaire pendant cette période 
difficile », a assuré la compagnie 
aérienne.
Cent trente et un passagers et 
douze membres d’équipage, soit 
une majorité des personnes à bord 
du vol SQ321, ont finalement pu 
se poser à Singapour via un autre 
vol mercredi peu après 5 heures 
locales (23 heures mardi à Paris), 
a annoncé mercredi la compagnie. 
Soixante-dix-neuf passagers et 
six membres d’équipage, pour 
certains hospitalisés, se trouvent 
encore à Bangkok, d’après la 

même source.
Fortes turbulences
L’avion du vol SQ321 avait 
décollé de l’aéroport londonien 
d’Heathrow et a rencontré de 
« fortes turbulences » à 11 000 
mètres d’altitude au-dessus de 
la Birmanie, dix heures après 
son décollage mardi, s’élevant 
soudainement et plongeant 
à plusieurs reprises, a ajouté 
Singapore Airlines. L’appareil 
s’est alors dérouté vers Bangkoket 
a atterri à 15 h 45, heure locale 
(10 h 45 à Paris), à l’aéroport 
Suvarnabhumi, où des ambulances 
se sont précipitées vers l’avion, 
sirènes hurlantes et gyrophares 
allumés.
Après des turbulences survenues 
à 14 h 49, heure locale (9 h 49 à 
Paris) au-dessus de la Birmanie 
et qui auraient duré une minute, 
selon Flightradar24, l’avion a 
entamé une descente un quart 
d’heure plus tard pour se diriger 
vers Bangkok, assure l’entreprise 
de traçage de vols.
« A 15 h 35, l’aéroport a reçu 
un appel de détresse du vol de 

Singapore Airlines indiquant qu’il 
y avait des passagers à bord blessés 
par les turbulences et demandant 
un atterrissage d’urgence », a 
annoncé l’aéroport international 
de Bangkok dans un communiqué.
Andrew Davies, un passager 
britannique à bord, a déclaré 
à la BBC Radio 5 que l’avion 
avait « soudainement chuté » 
et qu’il y avait eu « très peu 
d’avertissements ». « Pendant les 
quelques secondes qui ont suivi 
la chute de l’avion, on a entendu 
un cri terrible et ce qui ressemblait 
à un bruit sourd », a-t-il raconté, 
ajoutant qu’il avait aidé une 
femme qui « criait à l’agonie » et 
qui avait une « entaille à la tête ». 
Il a décrit avoir vu des personnes 
avec des lacérations à la tête et des 
oreilles qui saignaient : « J’étais 
couvert de café. Les turbulences 
étaient incroyablement fortes. » 
Des photos prises dans l’avion 
montrent une cabine jonchée 
de nourriture, de bouteilles de 
boissons et de bagages, ainsi que 
des masques à oxygène pendant 
du plafond.

Depuis le début des 
troubles, un pont aérien 
sécuritaire a été mis en 

place à destination de l’archipel. 
Environ cinq cents gendarmes 
mobiles supplémentaires sont 
attendus dans les prochaines 
heures, selon le monde fr.
Une mobilisation sans équivalent 
depuis quarante ans. Après une 
dizaine de jours de troubles 
en Nouvelle-Calédonie, un 
véritable pont aérien sécuritaire 
est désormais établi pour 
l’acheminement de forces de 
l’ordre, alors que l’aéroport 
commercial international de La 
Tontouta reste fermé, au moins 
jusqu’au samedi 25 mai.
Jeudi 23 mai, cinq nouveaux 
escadrons de gendarmerie 
mobile (EGM), d’une centaine 
de gendarmes chacun, étaient 
toujours en voie d’acheminement 

pour l’archipel. « Cela portera à 
vingt le nombre d’EGM présents 
à partir de jeudi, indiquait le 
service de communication de 
la gendarmerie, mercredi. En 
temps normal, ce sont cinq à sept 
escadrons qui sont présents en 
permanence sur l’île. »
Ces effectifs viennent en renfort 
des quelque cinq cents membres 
de la gendarmerie départementale 
présents constamment sur place 
et de la quinzaine d’opérateurs 
du groupe d’intervention de la 
gendarmerie nationale qui y ont 
été dépêchés quelques jours après 
le début des événements, soit 
plus de deux mille gendarmes au 
total. Ceux-ci viennent s’ajouter 
aux cinq cents à six cents 
policiers affectés dans l’archipel.
Côté police, sans que l’institution 
soit en mesure de donner des 
éléments précis, des membres 

du RAID – l’unité « recherche, 
assistance, intervention, 
dissuasion » –, ainsi que des 
compagnies de CRS « nouvelle 
génération », spécialisées dans 
les violences urbaines, ont 
été acheminés. La situation, 
moins tendue qu’au plus fort 
des troubles, reste extrêmement 
précaire : à Nouméa, des quartiers 
entiers sont encore inaccessibles 
en dépit de la profusion des 
forces de l’ordre sur place.
« Situation très dégradée »
Plusieurs sources au sein des 
services de sécurité s’interrogent 
sur l’effet d’une telle 
mobilisation sur l’organisation 
des Jeux olympiques. « Ces 
renforts concernent surtout 
l’envoi de fonctionnaires 
d’unités très spécialisées, ils 
ne pèseront rien sur la masse 
globale », affirme Thierry Clair, 

secrétaire national de l’UNSA-
Police, qui se dit, en revanche, 
« très attentif sur les conditions 
d’emploi difficiles, dans une 
situation très dégradée, avec 
beaucoup de temps de voyage et 
peu de repos ». Le responsable 
syndical souhaite voir établi un 
« renfort des roulements pour 
permettre aux agents de souffler 

un peu ».
Depuis le début des violences, 
selon le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin, mardi 21 mai, 
devant l’Assemblée nationale, 
six personnes ont été tuées et 84 
policiers et gendarmes blessés. 
Au total, 276 interpellations, 
dont 248 aboutissant à des gardes 
à vue, ont été menées.

Les autorités sanitaires 
estiment, sur la base de 
travaux fournis par la firme 

Syngenta, que l’un des produits 
de la dégradation du fongicide 
interdit chlorothalonil est moins 
toxique que suspecté. Sa présence 
excédait les normes dans plus 
d’un tiers des échantillons d’eau 

potable en France,selon le monde 
fr.
Une bonne part de l’eau 
potable distribuée en France 
redevient conforme aux critères 
réglementaires de qualité. Dans 
un avis publié mercredi 22 mai, 
l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 

l’environnement et du travail 
(Anses) réévalue à la baisse le 
danger potentiel du plus répandu 
des produits de dégradation (ou « 
métabolites ») de pesticide, avec 
comme effet immédiat de relever 
de près de dix fois sa concentration 
acceptable dans les eaux destinées 
à la consommation humaine. Et 

de remettre ainsi dans le giron de 
la conformité réglementaire bon 
nombre de réseaux de distribution 
qui l’avaient quittée.
La substance en question, le 
R471811, est un métabolite du 
chlorothalonil – un fongicide 
commercialisé par Syngenta, 
utilisé à partir de 1970 et interdit 

en 2020. Dans un rapport de mars 
2023, l’Anses révélait que 34 % 
des échantillons d’eau potable 
analysés en France contenaient 
plus que 0,1 microgramme par 
litre (µg/l), limite autorisée pour 
cette molécule, alors classée 
« pertinente » – c’est-à-dire 
susceptible d’être problématique 
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pollution de l’eau potable  
Les risques liés à un métabolite de pesticides 

revus à la baisse



Le prince héritier saoudien rassure la nation sur l’état de santé du 
roi lors d’une réunion du Conseil des ministres

EnquêtE dE la BBC: 

des détenus palestiniens «torturés» dans des hôpitaux israéliens

des passagers traumatisés après le vol de Singapore Airlines, 
le PdG s’excuse

RIYAD: Le 
prince héritier 
d’Arabie saoudite, 

Mohammed ben Salmane, a 
tenu des propos rassurants 
sur la santé du roi Salmane 
lors d’une réunion du Conseil 
des ministres aujourd’hui, 
rapporte l’agence de presse 
saoudienne (SPA).
Dimanche, le roi a subi des 
examens médicaux dans 
les cliniques royales du 
palais Al-Salam après avoir 
souffert de fortes fièvres 
et de douleurs articulaires, 
selon SPA.
On lui a diagnostiqué une 
inflammation des poumons 

et on lui a prescrit un 
traitement antibiotique au 
palais de Djeddah.
Le prince héritier a 
également informé le 

Conseil des ministres des 
résultats du sommet de la 
Ligue arabe, soulignant 
l’engagement du Royaume 
à l’égard des questions 

arabes, du développement 
de l’action commune, du 
renforcement de la sécurité 
régionale et de la défense 
des intérêts arabes.
Le ministre de l’Information, 
Salmane ben Youssef al-
Dosari, a déclaré après 
la réunion que le Conseil 
avait discuté des activités 
récentes de l’État, en 
particulier des efforts visant 
à renforcer la coopération 
régionale et internationale.
Le Conseil a réaffirmé 
l’engagement du Royaume 
dans la coopération 
internationale en matière de 
lutte contre le blanchiment 

d’argent, le financement du 
terrorisme et la corruption.
Le Cabinet saoudien a 
également autorisé le 
ministre de l’Énergie, 
le prince Abdelaziz ben 
Salmane, à finaliser un 
protocole d’accord avec le 
Pakistan sur la coopération 
énergétique.
Le Cabinet a par ailleurs 
approuvé l’adhésion du 
Royaume à un accord 
international sur les zones 
humides d’importance 
internationale, notamment 
en tant qu’habitats pour les 
oiseaux d’eau.

LONDRES: Une enquête de la 
BBC a révélé que les détenus 
palestiniens de Gaza sont 
«systématiquement torturés» 
dans les hôpitaux israéliens.
Selon le personnel médical et 
les lanceurs d’alerte interrogés 
par la chaîne, les détenus sont 
enchaînés à des lits d’hôpital, 
les yeux bandés, parfois nus, et 
obligés de porter des couches.
Certaines personnes qui ont 
besoin d’une intervention 
chirurgicale ou d’autres 
procédures médicales se voient 
refuser des analgésiques, ce 
qui provoque «une douleur 
intolérable».
Des témoignages indiquent 
que des patients gravement 

malades, détenus dans des 
installations militaires de 
fortune, se voient refuser un 
traitement approprié en raison 
de la réticence des hôpitaux 
publics à les transférer et à les 
soigner.
L’armée israélienne a nié 
ces allégations, affirmant 
que les détenus dans 
l’établissement en question 
étaient «convenablement et 
soigneusement» traités.
Yossi Walfisch, président du 
Conseil d’éthique médicale du 
pays, déclare dans une lettre: 
«Les terroristes reçoivent un 
traitement médical approprié 
dans le but de réduire au 
minimum les contraintes, tout 

en garantissant la sécurité du 
personnel soignant.»
L’enquête détaille différents 
épisodes de mauvais 
traitements, décrits dans 
certains témoignages 
comme «un acte délibéré de 
vengeance».
Un détenu a, par exemple, 
été amputé de la jambe après 
s’être vu refuser des soins pour 
une plaie infectée.
Par ailleurs, un médecin 
a refusé d’administrer des 
analgésiques à un patient âgé 
alors qu’il soignait une plaie 
infectée après amputation.
L’anesthésiste principal Yoel 
Donchin a confirmé que les 
patients de l’hôpital de Sde 

Teiman avaient les yeux 
bandés et étaient enchaînés 
en permanence à leur lit, tout 
en étant obligés de porter des 
couches au lieu d’être autorisés 
à utiliser les toilettes.
Le Dr Donchin a fait valoir que 

cette pratique pourrait causer 
des lésions nerveuses à long 
terme et a admis avoir pratiqué 
des interventions chirurgicales 
sur des patients menottés 
en raison de l’absence de 
solutions de rechange.

BANGKOK: Des 
voyageurs et 
membres d’équipage 

traumatisés ont atterri à 
Singapour mercredi, après 
les fortes turbulences subies 
par leur vol en provenance 
de Londres qui a causé la 
mort d’un passager et un 
atterrissage d’urgence à 
Bangkok, conduisant le PDG 
de la compagnie à présenter 
des excuses.
Le vol SQ321 de Singapore 
Airlines a subi des 
“turbulences extrêmes et 
soudaines” à 11.000 mètres 
au-dessus de la Birmanie 

dix heures après son 
décollage mardi, s’élevant 
soudainement et plongeant à 
plusieurs reprises.
Selon un passager, des 
personnes à bord ont été 
projetées dans la cabine avec 
une telle violence que leur 
crâne a heurté le plafond, 
causant d’importantes 
blessures à la tête à des 
dizaines de personnes.
Des photos prises dans 
l’avion, un appareil du 
constructeur américain 
Boeing, montrent une cabine 
jonchée de nourriture, de 
bouteilles de boissons et 

de bagages, ainsi que des 
masques à oxygène pendant 
du plafond.
Singapore Airlines “est 
vraiment désolée pour 
l’expérience traumatisante” 
vécue par les personnes à 
bord, a déclaré le PDG de 
la compagnie Goh Choon 
Phong.
“Je tiens à exprimer mes 
plus sincères condoléances à 
la famille et aux proches de 
la personne décédée”, a-t-il 
dit dans un message vidéo 
mercredi.
L’avion, qui transportait 211 
passagers et 18 membres 

d’équipage, a effectué un 
atterrissage d’urgence à 
l’aéroport Suvarnabhumi de 
Bangkok, où le personnel 

médical a transporté les 
blessés sur des brancards 
jusqu’aux ambulances qui 
attendaient sur le tarmac.
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FAF :
Rabah Saadane nommé coordinateur général du Collège 

Technique National

Cyclisme :
69 coureurs participent au Grand Prix international d’Annaba

Ait Nouri en lice pour un sacré titre honorifique

Rabah Saadane, 
personnalité sportive 
algérienne qui n’est plus à 

présenter de par ses compétences 
techniques et scientifiques 
du football, vient d’accepter 
la « double » charge d’être 
le coordinateur de ce qui est 
communément appelé Collège 
Technique National. Il est donc 
très utile, voire important, 
de rappeler que le mardi 12 
décembre 2023, le président de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF), Walid Sadi, a procédé 
à l’installation officielle du 
Collège Technique National lors 
d’une cérémonie tenue au Centre 
Technique National (CTN) de 
Sidi Moussa (Alger).
Cette cérémonie a enregistré 
la présence de plus d’une 
soixantaine de cadres du 
football national, notamment 
les sélectionneurs nationaux, 
les directeurs et autres chefs de 
départements de la Direction 
Technique Nationale (DTN), 
les Directeurs Techniques 
Régionaux (DTR), les Directeurs 

Techniques de Wilayas (DTW) 
et les 16 Directeurs Techniques 
Sportifs (DTS) des clubs 
professionnels, ainsi que le 
secrétaire général de la FAF, 
Nadir Bouzenad, et d’autres 
personnalités du monde sportif. 
S’exprimant dans un discours 
d’ouverture, le président de la 
FAF a exprimé sa satisfaction 
de prendre part à ces moments 
importants, réitérant son 
engagement à accompagner la 
DTN et le Collège Technique 
National dans leur quête de 

contribuer à l’émergence 
d’idées novatrices et d’apporter 
les moyens nécessaires afin 
d’atteindre les objectifs 
techniques et stratégiques fixés 
pour le football algérien.
D’autre part, le Directeur 
Technique National (DTN), 
Ameur Mansoul, en sa qualité 
également de président du 
Collège Technique National, a 
exprimé sa gratitude envers le 
président de la FAF pour son 
rôle dans la concrétisation de ce 
projet, s’engageant à participer à 

la définition de la cartographie du 
football algérien, soulignant que 
cela serait un sujet de réflexion 
lors des prochaines réunions.

Quel est le rôle du Collège 
Technique National ?

Encore faut-il rappeler que le 
DTN de la FAF a évoqué les 
dispositions du décret exécutif 
14-330 du 4 Safar 1436 
(correspondant au 27 novembre 
2014), régissant l’organisation 
et le fonctionnement des 
fédérations sportives nationales, 
tout en mettant en exergue les 
articles de 30 à 35 qui définissent 
le rôle et les missions du Collège 
Technique National en tant 
qu’organe consultatif chargé 
de formuler des propositions, 
recommandations et actions liées 
à l’organisation et à l’animation 
au sein de la fédération.
Le président Sadi a souligné que 
ce Collège a le pouvoir d’émettre 
des avis sur les systèmes et 
formules d’animation, sur le 
programme de formation, ainsi 
que sur les contenus des stages 
et les détections et sélections 

des jeunes talents, précisant que 
cet organe peut se réunir deux 
fois par an, sur convocation de 
son président, ou en session 
extraordinaire à la demande de 
son président ou du président de 
la FAF, conformément à l’article 
33.
Enfin, de leur côté, les techniciens 
présents ont évoqué les défis qui 
attendent le football algérien en 
matière de développement et 
de formation ainsi que le souci 
de partager les expériences des 
uns et des autres et mettre en 
place les synergies nécessaires 
pour trouver les solutions aux 
différentes problématiques du 
sport-roi national. La formation 
est un crédo d’importance 
dans ce processus, à partir des 
plus jeunes catégories, des 
équipes réserves sont également 
maintenues sur avis de ce Collège 
Technique National. Ce qui est 
une très bonne opportunité pour 
que le coach national, le Bosnien 
Vladimir Petkovic, puisse puiser 
dans la réserve pour alimenter la 
sélection A.

Annaba fidèle à son 
grand passé sportif de 
la petite reine a clôturé, 

hier après-midi, cet évènement 
sportif par le grand prix cycliste 
sur un circuit fermé de 75 kms, 
dans une grande ambiance 
festive colorée sur le cours de 
la révolution. Cette ultime étape 
a été remportée par le coureur 
de l’Erythrée dans un dernier 
sprint devant l’enfant de la 
ville Sassane de la formation 
Madar «Pro text au bout de 
l’effort. L’enfant de la ville de 
Sidi Brahim a tout fait pour 
remporter cette ultime étape, 
mais son adversaire qui lui 
collait à la roue a dans un dernier 
sprint franchi l’arrivée.  L’enfant 

de la ville a tout fait mais son 
adversaire a lancé son sprint à 
quelques mètres seulement de 
l’arrivée. De l’avis de tous les 
participants et spectateurs, cet 
évènement sportif qu’a abrité 
la ville coquette a connu un vif 
succès. Il faut dire qu’Annaba  
vient de renouer avec la petite 
reine. Une ville connue par son 
glorieux passé sportif avec les 
anciens dirigeants et cyclistes, 
à l’instar de Benzine, Sassane 
(père), Hamoudi et la liste est 
longue. Cet évènement sportif 
de la petite reine va-t-il enfin 
redonner à cette ville la relance 
de la petite reine ?  

Tayeb Zgaoula

Auteur d’une saison 
exceptionnelle avec 
Wolverhampton, Rayan 

Ait Nouri s’est retrouvé au 
centre de l’attention de certains 
géants européens pour cet été, 
notamment le Real Madrid et 
Manchester City. Mais avant 
d’entamer le mercato, le jeune 
latéral gauche de 22 ans a la 
possibilité de couronner son 
année sportive en beauté : le 
Fennec est nominé pour le titre 
de meilleur latéral gauche de 
l’année.
Auteur d’une saison 

exceptionnelle avec 
Wolverhampton, Rayan Ait 
Nouri s’est retrouvé au centre 
de l’attention de certains 
géants européens pour cet été, 
notamment le Real Madrid et 
Manchester City. Mais avant 
d’entamer le mercato, le jeune 
latéral gauche de 22 ans a la 
possibilité de couronner son 
année sportive en beauté : le 
Fennec est nominé pour le titre 
de meilleur latéral gauche de 
l’année.
Libéré de ses chaînes depuis 
le départ de Julen Lopetegui 

et l’arrivée de Gary O’Neil à 
la tête des Wolves, Rayan Ait 
Nouri a été un élément clé de la 
défense de son club tout au long 
de la saison 2023/2024. Avec 
33 apparitions en championnat, 
le latéral gauche formé au 
SCO Angers s’est montré très 
solide défensivement, sauvant 
son équipe à de multiples 
reprises. Depuis le mois de 
mars, l’international algérien 
a même adopté un style de jeu 
plus agressif, qui lui a permis de 
marquer deux buts et de délivrer 
une passe décisive.

Bien que Wolverhampton 
ait terminé la saison dans la 
moitié inférieure du tableau, 
précisément à la 14ème place, 
Rayan Ait Nouri peut se consoler 
avec une possible nouvelle 
distinction potentielle. En 
effet, le natif de Montreuil a 

été nominé dans une liste de 10 
latéraux de la première division 
anglaise pour ce titre de meilleur 
latéral de l’année dans l’équipe 
de la saison des fans.
La concurrence s’annonce rude 
avec des noms comme Walker 
(Manchester City), Alexander-
Arnold (Liverpool) ou encore 
Udogi (Tottenham). Les 
supporters algériens ont donc 
maintenant la possibilité de voter 
pour le défenseur de l’équipe 
nationale sur le site officiel de la 
Premier League avant l’annonce 
prochaine des résultats.
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Le rêve fou du Real Madrid pour remplacer Toni Kroos

C’est le grand flou sur les bancs de touche

PSG, Mbappé assène un dernier coup bas à Al-Khelaifi 
avant son départ

Le Real Madrid a de sacrées 
ambitions pour remplacer 
l’Allemand, qui prendra 

sa retraite en fin de saison.
Une dernière journée de Liga, une 
finale de Ligue des Champions 
puis un Euro avec l’Allemagne. 
Après ces échéances, Toni Kroos 
mettra fin à sa superbe carrière, 
comme il l’a révélé dans la 
journée de mardi. La fin d’une 
époque dorée à Madrid, lui qui 
a été un des principaux artisans 
de tous les succès merengues ces 
dernières années. Cette saison 
encore, l’Allemand brille et a 
réalisé de sacrées performances 
dans les matchs à enjeu en 
Europe. Autant dire qu’il va 
laisser un énorme vide dans 
l’entrejeu madrilène.
La question de son remplacement 
va donc se poser cet été, et ce, 

alors que les Merengues avaient 
prévu un été plutôt calme, les 
dossiers Mbappé et Endrick étant 
déjà bouclés depuis un moment. 
Comme l’explique le quotidien 
AS, le club de la capitale scrute 
bel et bien le marché. Il y a deux 
noms qui plaisent beaucoup 
aux décideurs madrilènes. Le 
premier n’est autre que Joshua 
Kimmich.

Une piste réaliste, l’autre 
est plus compliquée

La situation contractuelle du 
compatriote de Kroos - son bail 
expire dans un an - fait de lui une 
option intéressante, et surtout, 
plutôt réaliste. Surtout que 
l’intenational allemand de 29 ans 
serait plutôt chaud pour quitter 
le Bayern et tenter une aventure 
en Espagne. Le joueur veut 
régler son avenir avant l’Euro, 

et si aucun accord n’est trouvé 
pour prolonger en Bavière, les 
dirigeants munichois seront 
bien forcés de s’en séparer pour 
espérer récupérer un chèque 
plutôt que de le voir filer 
gratuitement.
L’autre piste étudiée par les 
Madrilènes nous mène à Rodri, 
le milieu de Manchester City 
qu’on ne présente plus. Ses 
qualités footballistiques sont 
évidentes, et le Real Madrid 
aimerait beaucoup compter sur 
lui. Seulement, Manchester City 
n’a pas besoin de vendre, et son 
contrat expire en 2027, ce qui 
rend un possible transfert cet 
été très compliqué. Le fait qu’il 
soit espagnol et madrilène joue 
aussi en sa faveur aux yeux des 
dirigeants. Kimmich est donc 
l’option numéro 1 a priori…

Les directeurs sportifs 
transpirent à grosses 
gouttes à travers l’Europe. 

Rarement la recherche de 
nouveaux entraîneurs aura été 
compliquée pour les plus grands 
clubs européens. Tour d’horizon 
de cette drôle de situation.
Il y a l’offre et la demande. 
Rarement, autant de grands 
clubs européens auront été en 
recherche d’un nouvel entraîneur 
en même temps. Et rarement, on 
a vu autant de coaches en attente 
d’un nouveau défi. À l’heure où 
nous écrivons ces lignes, le FC 
Barcelone, le Bayern Munich, 
la Juventus Turin, l’AC Milan, 
Chelsea sont en quête d’un 

nouveau technicien. Des grands 
noms de la scène européenne, 
auxquels on peut ajouter 
d’autres clubs prestigieux, 
comme Naples, l’OM, Brighton 
et potentiellement Porto voire 
Manchester United, qui pourrait 
décider de limoger Erik Ten Hag.
Ce ne sont donc pas les postes 
qui manquent, et pourtant à 
quelques encablures de la fin 

de saison, l’incertitude règne. 
La faute à quelques techniciens 
retors qui ont ruiné les plans des 
directeurs sportifs. On pense 
bien évidemment à Xabi Alonso, 
courtisé par Liverpool et le 
Bayern Munich, qui a choisi de 
poursuivre son fabuleux travail 
avec le Bayer Leverkusen. 
Le Bayern Munich enchaîne 
les refus de Xabi Alonso à 
Nagelsmann en passant par De 
Zerbi. Au point d’avoir même 
tenté de conserver Thomas 
Tuchel, qui a lui aussi décliné. 
Il faut dire que l’Allemand peut 
facilement imaginer un rebond 
ailleurs, tant les places sont 
nombreuses.

Peu de candidats alléchants
Où en est-on aujourd’hui ? 
Thiago Motta se dirige plus que 
jamais vers la Juventus Turin 
(laissant ainsi un poste vacant à 
Bologne, qualifié en Ligue des 
Champions), l’AC Milan et l’OM 
se battent pour convaincre Paulo 
Fonseca (et le LOSC va donc 
devoir lui trouver un successeur, 
avec les tours préliminaires de 
Ligue des Champions à disputer), 
et pour le reste, c’est encore 
assez flou. Comme s’il manquait 
de solutions viables.
Cela ne doit pas faire plaisir à 
quelques coaches de réputation 
mondiale mais dont les derniers 
passages n’ont pas été couronnés 

de succès. On pense par exemple 
à José Mourinho ou Antonio 
Conte, sur lesquels ces mêmes 
clubs auraient bondi il y a 5 ans. 
Le départ surprise de Mauricio 
Pochettino de Chelsea mardi 
pourrait relancer le jeu des 
chaises musicales, l’Argentin 
étant encore considéré comme 
un bâtisseur malgré ses échecs 
relatifs au PSG et à Chelsea. 
Manchester United, qui le 
courtise depuis longtemps, serait 
prêt à bondir dessus. Liverpool a 
eu le nez creux en se dépêchant 
de dénicher le successeur de 
Klopp, à savoir Arne Slot, au 
regard des difficultés rencontrées 
par les autre cadors.

L’histoire de Kylian 
Mbappé avec le PSG 
se termine en eau de 

boudin, avec en toile de fond 
un bras de fer avec Nasser Al-
Khelaifi.
Kylian Mbappé ne sera plus 
un joueur du PSG. Le 30 juin 
prochain, il sera libre et prendra 
selon toute vraisemblance la 
direction du Real Madrid. A 
Paris, il laissera le souvenir d’un 
joueur hors pair, auteur du plus 
grand nombre de buts inscrits 
sous la tunique francilienne mais 
aussi celui d’un footballeur à 
l’égo surdimensionné et qui est 
constamment entré en conflit 
avec sa direction.
Mbappé ne fait plus semblant

Les derniers jours de Mbappé 
avec le club qu’il a rejoint en 
2017 résument à eux seuls la 
relation conflictuelle qu’il avait 
avec sa hiérarchie. Maintenant 
que son destin est scellé, plus 
personne ne se cache pour 
multiplier des coups bas. Ni le 
joueur ni ses responsables.

Mbappé et Nasser Al-Khelaifi 
ne se supportent plus. Ce n’est 
un secret pour personne. Depuis 
l’été dernier et la mise à l’écart 
du joueur du groupe pro du 
PSG les relations entre les deux 
hommes se sont détériorées. 
Il y a bien eu une accalmie au 
milieu de l’exercice, mais tout 
s’est envenimé depuis la sortie 
de route du PSG en Ligue des 
Champions.

Une énième pique à Nasser 
Al-Khelaifi

Mbappé a omis de citer son 
président dans son message 
d’adieu adressé à tous les suiveurs 
du PSG. Il s’est bien rattrapé 
dans la foulée, à l’occasion de la 
cérémonie des trophées UNFP. 
Mais ce n’est qu’après qu’il se 
soit fait tirer les oreilles avant 
le match de championnat contre 
Toulouse. Son dernier au Parc et 
qui reste aussi son dernier disputé 
avec l’équipe de la capitale.
Aujourd’hui, le crack bondynois 
et le dirigeant qatari ne se parlent 
plus. En ces circonstances, il n’y 

avait presque rien de surprenant 
à ce que l’international français 
oublie d’inviter son patron à la 
fête d’adieu qu’il a organisée 
lundi dans le VIIe arrondissement 
de Paris. NAK n’a pas été convié 
à cette réception. Et comme pour 
mieux enfoncer le clou, Mbappé 
n’a pas hésité à insister sur le 
fait que tous ceux qui étaient à 
la soirée sont ceux qui lui sont 
chers. Même si, d’un autre côté, 

il a également indiqué qu’il 
n’avait « aucun message » à faire 
passer.

Il devrait être présent
 contre Lyon

C’est dans ce contexte pour le 
moins électrique que s’achève 
l’aventure de Mbappé avec 
les champions de France. La 
question maintenant est de 
savoir s’il sera présent samedi à 
Villeneuve d’Ascq pour la finale 

de la Coupe de France face à 
Lyon. Des rumeurs apparues 
durant le week-end ont suggéré 
qu’il pourrait être écarté. La sortie 
médiatique de Luis Enrique n’a 
par ailleurs rien fait pour calmer 
ces bruits. Néanmoins, aux 
dernières nouvelles, la tendance 
est à ce qu’il soit présent. Avec 
son ami Ousmane Dembélé, il 
a d’ailleurs repris normalement 
l’entrainement mardi soir.
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Pourquoi la batterie sodium-ion va s’imposer ?

Adobe Lightroom  

des retouches photo toujours plus simples et bluffantes

En Bref...

L’émergence des batteries 
sodium-ion comme 
alternative aux batteries 

lithium-ion pourrait connaître 
un essor remarquable. Bien que 
l’offre soit encore limitée, des 
installations de production telles 
que celle de Natron Energy 
deviennent essentielles pour son 
développement. Réputée pour sa 
sécurité accrue et sa durabilité, 
cette technologie pourrait jouer 
un rôle crucial dans l’industrie et 
la mobilité électrique.

Aux États-Unis, la start-up 
Natron Energy se lance dans 
une production à grande échelle 
de batteries sodium-ion en 
inaugurant, à Holland dans le 
Michigan, sa première usine 
dédiée, la toute première dans 
le pays. Natron Energy annonce 
une capacité de production 

de batteries sodium-ion à 600 
mégawatts par an, à l’attention 
exclusive - pour le moment - 
de centres de données dédiés 
à l’essor de l’intelligence 
artificielle. Au-delà de ces 
centres de données, Natron 
vise à terme toute l’industrie 
mais également le secteur de la 
mobilité électrique.

Les avantages des batteries 
sodium-ion

Ces batteries sodium-ion se 
veulent à la fois plus puissantes 
et plus rapides à charger que 
les traditionnelles lithium-
ion. De plus, elles s›avèrent 
ininflammables et supporteraient 
jusqu›à 50 000 cycles de 
recharge, soit cinq à dix fois plus 
que les batteries lithium-ion.

“La production de ces batteries 
sodium-ion nécessite moins de 

produits chimiques nocifs pour 
la nature”

Ces batteries ne contiennent ni 
lithium, ni cobalt, ni cuivre, ni 
nickel. Elles comprennent en 
revanche des matériaux tels que 
l›aluminium, le fer, le manganèse 
et un électrolyte de sodium. 
Le sodium est un élément bien 
plus abondant, moins fastidieux 
à extraire et moins cher que le 
lithium. D›une manière générale, 
la production de ces batteries 
sodium-ion nécessite moins de 
produits chimiques nocifs pour 
la nature.

L’adoption dans l’industrie 
automobile

Dans le secteur automobile, le 
Chinois JAC (soutenu par l’État 
chinois mais aussi le groupe 
Volkswagen) a dévoilé en tout 
début d’année la Yiwei EV, la 

toute première voiture électrique 
au monde équipée d’une batterie 
sodium-ion, signée HiNa. De son 
côté, le géant CATL a également 
investi dans la recherche sur 
ce type de batteries. Plus près 
de nous, en France, la société 
Tiamat, spécialiste des batteries 

sodium-ion, peut compter sur 

Stellantis parmi ses investisseurs. 

Preuve s’il en est que les batteries 

sodium-ion représentent une 

alternative crédible au lithium 

dans un avenir plus ou moins 

proche.

Lightroom continue de 
peaufiner ses fonctionnalités à 
grand renfort d’IA. Cela passe 
notamment par le tout nouvel 
outil Suppression générative, 
qui veut révolutionner la 
retouche photo.

Pour Adobe, il s’agit de 
proposer constamment de 
nouveaux outils dans Lightroom 
qui permettent à tous, quel que 
soit le niveau de compétences, 
de retoucher des photos depuis 
n’importe où et peu importe 
l’appareil.

Depuis plus d’un an, le logiciel 
fait la part belle à l’IA afin de 
permettre au plus grand nombre 
de s’essayer à la retouche photo. 

La marque indique également 
avoir retravaillé l’interface 
mobile de Lightroom pour 
offrir une utilisation toujours 
plus ludique et intuitive.

La suppression générative 
en cours de déploiement sur 
Lightroom

Adobe annonce l’arrivée d’un 
nouvel outil Suppression 
générative au sein de 
Lightroom, le tout étant dopé à 
l’IA de Firefly. Annoncé comme 
« l’outil de suppression le plus 
performant dans Lightroom », 
ce dernier vise à supprimer les 
objets indésirables d’une photo 
d’un simple clic. Évidemment, 
l’IA se charge aussitôt de 

faire correspondre les zones 
supprimées avec les parties 
générées au pixel près, pour un 
rendu réaliste et naturel.

Actuellement déployé en 
accès anticipé dans l›ensemble 
de l›écosystème Lightroom, 
l›outil Suppression générative 
se veut aussi simple à utiliser 
qu›une fonction de recadrage 
photo. En un clic, on peut ainsi 
se débarrasser d›une foule 
en arrière-plan, mais aussi 
nettoyer un paysage encombré 
en le débarrassant des panneaux 
de signalisation, d›une poubelle 
ou d›un poteau disgracieux.

La retouche toujours plus 
simple, toujours plus rapide

Parallèlement, Adobe annonce 
également le lancement d›un 
autre outil, à savoir « Flou de 
l›objectif », qui permet quant 
à lui d’appliquer des effets de 
flou esthétiques d›un simple 
clic, sur n›importe quelle partie 
d›une photo. Il inclut également 
de nouveaux paramètres 
prédéfinis automatiques. Selon 
Adobe, depuis le lancement de 
Firefly en mars 2023, l›outil 
a permis de générer plus de 8 
milliards d›images à travers le 
monde.

« Lorsque l’outil Suppression 
générative sera accessible 
à tous les utilisateurs, des 
Content Credentials seront 

automatiquement ajoutés aux 
photos retouchées avec cette 
fonctionnalité dans Lightroom 
», explique Adobe. Précisons 
par ailleurs que selon une étude 
publiée par la marque, nous 
serions 73 % en France à juger 
qu’il est important de savoir si 
le contenu consulté a été généré 
par une IA.

L’outil Suppression générative, 
optimisé par le modèle Firefly, 
est aujourd’hui disponible en 
accès anticipé dans l’ensemble 
de l’écosystème Lightroom 
(mobile, desktop, iPad, Web, 
Lightroom Classic…). De son 
côté, l’outil Flou de l’objectif 
est déjà accessible à tous.

Microsoft vient de créer 
un nouveau label pour les 
ordinateurs spécialement 
conçus pour l’intelligence 
artificielle, les Copilot+ PC. 
Ces ordinateurs sont dotés 
d’accélérateurs d’IA pour faire 
tourner de petits modèles de 
langage en local, et devraient 
bénéficier d’une autonomie 
exceptionnelle.

Microsoft vient de lancer 
une nouvelle gamme 
d’ordinateurs mettant en 
avant les fonctionnalités liées 
à l’intelligence artificielle, 
à tel point que la firme les a 

baptisés Copilot+ PC. Avec 
ces ordinateurs, Microsoft 
espère non seulement profiter 
de l’engouement actuel pour 
l’IA, mais également de contrer 
Apple et ses processeurs M4.

Les premiers modèles 
intégreront une puce 
Qualcomm Snapdragon X Elite 
ou X Plus, plutôt qu›Intel ou 
AMD. Cela signifie qu›il s›agit 
d›une architecture ARM64, ce 
qui offre quelques avantages, 
dont une autonomie améliorée. 
Microsoft annonce 15 heures 
sur le Web avec une seule 
charge, ou 22 heures en lecture 

vidéo hors ligne. En plus du 
processeur principal (CPU) 
et graphique (GPU), la puce 
intègre un accélérateur d›IA 
(NPU), et peut atteindre 40 
mille milliards d›opérations 
par seconde. Toutefois, d›autres 
modèles devraient arriver par la 
suite avec des processeurs Intel 
Lunar Lake et AMD Strix.

De l’intelligence artificielle qui 
fonctionne localement

Microsoft indique que ces 
ordinateurs intègrent plusieurs 
petits modèles de langage 
(SLM), qui, à l›inverse des 
grands modèles, fonctionnent 

directement sur l›appareil. 
L›avantage est une meilleure 
protection de la vie privée, 
puisque les données ne quittent 
pas l›ordinateur, ainsi qu›une 
latence et un coût réduits. Les 
fonctionnalités liées à l›IA 
mises en avant sont Recall, 
pour retrouver des contenus, 
Cocreator pour générer des 
images, et Live Captions pour 
traduire l›audio depuis plus de 
40 langues sous forme de sous-
titres (en anglais pour l›instant). 
Copilot pourra également 
accéder aux modèles d’IA les 
plus évolués, avec notamment 
GPT-4o qui devrait arriver dans 

les prochaines semaines.

Les premiers Copilot+ PC 

seront les Surface Pro et Surface 

Laptop en versions 13,8 et 

15 pouces, proposés à partir de 

1 199 euros. Les précommandes 

sont déjà ouvertes, pour une 

disponibilité à partir du 18 juin. 

Microsoft a également annoncé 

d›autres modèles de Copilot+ 

PC disponibles chez Acer, Asus, 

Dell, HP, Lenovo et Samsung.
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Il est indispensable de 
surveiller régulièrement ses 
grains de beauté. Un bilan 

annuel avec un dermatologue 
étant conseillé. Face à un 
grain de beauté dont la taille 
augmente, une dermatologue 
donne la marche à suivre.
La taille de nos grains de 
beauté fait partie des critères 
à étudier pour anticiper le 
développement éventuel d’un 
mélanome. Vous avez constaté 
que l’un de vos grains de beauté 
grossit ? Catherine Gaucher, 
du Syndicat national des 
dermatologues vénérologues 
nous explique quoi faire.
Le risque derrière les grains 
de beauté qui évoluent
“Rappelons tout d’abord qu’il 
est important de consulter un 
dermatologue chaque année 
pour contrôler l’état de nos 
grains de beauté”, souligne 
la spécialiste. Ces derniers 
sont susceptibles d’évoluer, 

parfois de manière bénigne, 
parfois de manière maligne. 
Le risque principal, ce sont 
les mélanomes, ces cancers 
de la peau, qui peuvent être 
nodulaires ou superficiels. 
“Il s’agit du deuxième 
cancer le plus grave, et il a la 
particularité de se développer 
chez les jeunes y compris”, 

note Catherine Gaucher.
En complément de cet examen 
annuel, pour augmenter les 
chances d’être pris en charge 
à temps, une campagne de 
prévention a été mise en place. 
Elle conseille de rester attentif 
à l’état de nos grains de beauté 
en réalisant un pré diagnostic 
soi-même. “Par ailleurs, avoir 
de gros grains de beauté fait 

partie des facteurs à risque 
dans le mélanome”, explique 
la dermatologue. Mais ce n’est 
pas pour autant que tous les 
grains de beauté de grande 
taille peuvent en développer. 
Cela dit, mieux vaut surveiller.
Un grain de beauté qui 
grossit, est-ce mauvais signe ?
Pour garder un œil sur notre 
peau nous-même, il existe une 
méthode pour se repérer, qui 
s’appelle ABCDE. Comme 
le rappelle la Haute Autorité 
de santé dans une fiche sur 
la question, “L’acronyme 
ABCDE signifie : A = 
asymétrie ; B = bord ; C = 
couleur ; D = diamètre ; E 
= évolutivité”. Trois de ces 
critères rejoignent l’idée d’un 
grain de beauté qui “grossit”, 
via son diamètre, son 
évolutivité et son asymétrie.
Comme l’explique Catherine 
Gaucher, “si vous constatez 
qu’un grain de beauté se 

développe, que sa taille 
augmente, que sa circonférence 
est plus échancrée, cela 
fait partie des signes d’une 
évolution négative qui méritent 
d’aller voir un dermatologue.” 
Elle précise en complément 
que la taille n’est pas le seul 
repère : la texture, le fait qu’il 
soit plus sec, plus épais, plus 
foncé doivent aussi alerter.
Autrement dit, si l’un de 
vos grains de beauté change 
d’aspect, de taille et autre, 
il est préférable de le faire 
examiner le plus rapidement 
possible. Un examen clinique 
à l’aide d’un dermoscope 
permettra d’observer de 
plus près les cellules qui le 
composent et de savoir s’il y 
a une lésion qui s’y développe. 
Si cette dernière est détectée, 
alors une biopsie pourra être 
pratiquée pour en savoir plus.

Grain de beauté qui grossit :
 que faire et quand s’inquiéter ?

Très souvent utilisés 
en cuisine, le 
citron et le clou 

de girofle travaillent en 
parfaite harmonie dans 
votre organisme. Riches en 
antioxydants, antibactériens… 
Découvrez tous les bienfaits.
Le clou de girofle et le citron 
sont deux ingrédients aux 
nombreux bienfaits santé. 
Riches en antioxydants, en 
particulier en vitamine C, qui 
aide à renforcer le système 
immunitaire, à réduire et à 
éliminer les radicaux libres 
et à réduire le stress oxydatif, 
ces deux ingrédients jouent 
un rôle clé. Par exemple, 
boire régulièrement du thé 
aux clous de girofle et au 
citron peut aider à renforcer 
naturellement et efficacement 
votre système immunitaire. 
On fait le point sur 
l’ensemble de leurs vertus.

1. Quels sont les bienfaits 
des clous de girofle ?

Selon la base de données 
de l’US Department of 
Agriculture, dans sa fiche 
FoodData Central: Spices, 
cloves, ground, les clous 

de girofle sont une source 
intéressante de fibres, de 
vitamines et de minéraux. 
Incorporer cette épice, sous 
sa forme moulue notamment, 
permet non seulement 
d’améliorer la saveur de vos 
plats, mais procure également 
des nutriments essentiels à 
votre organisme. Ainsi, une 
cuillerée à café de clous de 
girofle moulus (soit environ 
2 grammes) vous fournit 
environ 55 % des apports 
recommandés en manganèse. 
Ce minéral est indispensable 
pour le bon fonctionnement 
cérébral et pour avoir des os 
résistants. La même quantité 
de clou de girofle apporte aussi 
2 % des apports quotidiens 
recommandés en vitamine K.
L’étude Antioxidant capacity 
of 26 spice extracts and 
characterization of their 
phenolic constituents, publiée 
sur le site de la National 
Library of Medicine, 
indique qu’en plus d’être 
une source intéressante de 
vitamines et minéraux, les 
clous de girofle ont des 
propriétés antioxydantes. 
Les antioxydants sont des 

éléments chimiques qui 
contribuent à réduire le stress 
oxydatif, et donc limitent 
le risque de développer une 
maladie chronique. Les 
clous de girofle contiennent 
notamment de l’eugénol, 
un antioxydant naturel 
qui serait cinq fois plus 
efficace que la vitamine 
E sur le stress oxydatif.

Quel est le rôle des clous de 
girofle sur l›organisme ?

La National Library of 
Medicine a également publié 
les résultats de l’étude 
intitulée Antimicrobial 
Activities of Clove and 
Thyme Extracts, qui montre 
que les clous de girofle 
possèdent des propriétés 
antibactériennes, et sont 
particulièrement efficaces 
sur E. coli, une bactérie 
susceptible de provoquer 
une intoxication alimentaire. 
Les bienfaits antibactériens 
des clous de girofle sont 
également très intéressants 
pour la santé bucco-dentaire. 
Ils peuvent contribuer à 
réduire le risque de maladie 
parodontale, en particulier la 

gingivite, car ils permettent 
de retarder l’apparition de 
la plaque dentaire, lorsque 
leur huile essentielle est 
utilisée en bain de bouche.

2. Citron : pourquoi est-il 
bon pour la santé ?

Un seul citron procure 
une quantité importante 
de vitamine C, à savoir 31 
milligrammes de vitamine 
C, ce qui représente 51 
% de l’apport journalier 
recommandé en vitamine C. 
Or, cette vitamine permet de 
diminuer le risque de souffrir 
d’une maladie cardiaque 
ou de subir un accident 

vasculaire cérébral (AVC). 
Toutefois, comme le montre 
l’étude publiée sur le site de la 
National Library of Medicine 
et intitulée Citrus flavonoids 
and lipid metabolism, la 
vitamine C contenue dans 
les citrons n’est pas le seul 
composant de cet agrume 
bénéfique pour le cœur. Les 
fibres dont sont composés 
les citrons contribueraient 
également à réduire de 
manière notable certains 
facteurs de risque menant au 
développement de maladie 
cardiaque, notamment en 
contribuant à réduire le taux 
de cholestérol sanguin total.

Clou de girofle et Citron :
quels sont leurs bienfaits pour la santé ?
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La prise de poids à la ménopause 
n’est pas inéluctable. Vous 
pouvez tout à fait garder la 
ligne ou perdre facilement vos 
petits kilos superflus grâce à 
quelques règles simples. On fait 
le point avec Raphaël Gruman, 
diététicien-nutritionniste.

Vers 50 ans, le corps subit 
quelques changements, 
notamment à l’arrivée de la 
ménopause. Le poids peut 
fluctuer et vous pouvez voir 
l’aiguille de la balance grimper 
en flèche. Pour éviter de laisser 
les kilos s’installer, et de 
continuer à vous sentir aussi 
jeune dans votre corps que dans 
votre tête, il suffit de connaître 

les bonnes astuces. 

Perdre du poids à 50 ans, est-ce 
(vraiment) plus difficile ?
Un ralentissement métabolique, 
un mode de vie plus sédentaire, 
une alimentation riche peuvent 
contribuer à la prise de poids 
après 50 ans. Les kilos superflus 
deviennent alors de plus en plus 
difficiles à éliminer. En cause ? 
La ménopause. Ce phénomène 
naturel entraine «une rupture 
brutale dans la consommation 
d’énergie. Le corps cesse de 
produire les hormones féminines 
(œstrogènes, progestérone) et 
en six mois environ, le temps 
de la transition, le métabolisme 
ralentit.» Une phase cruciale, 

dans la gestion de son poids, note 
l’expert. «C’est à ce moment 
spécifique de la vie qu’il faut 
adapter son alimentation et son 
activité physique».  

Comment perdre du poids 

à 50 ans ?

Si le régime draconien n’est 
jamais recommandé, un 
rééquilibrage alimentaire est 
nécessaire à l’approche de la 
ménopause. «Il faut réduire 
significativement l’apport en 
glucides et limiter l’apport 
de graisses (les œufs, la 
charcuterie…). Cela se traduit 
par une éviction quasi-totale des 
féculents de son alimentation», 
recommande le nutritionniste.

Néanmoins, si de nouveaux 
kilos sont déjà installés, pas 
de panique ! Il est possible de 
perdre jusqu›à 5 kilos en suivant 

un régime un peu plus strict. «Le 
régime kéto est particulièrement 
recommandé dans la perte de 
poids. Il va s›agir de réduire 
significativement les apports 
glucidiques. On peut par 
exemple conserver un fruit 
le matin mais il faut éliminer 
l›ensemble des féculents», note 
le professionnel. Mais bonne 
nouvelle, il est possible de 
consommer des laitages dans 
son alimentation, notamment les 
fromages. «Avec la ménopause 
les problèmes d›ostéoporose 
s›accentuent. Il faut donc que les 
apports de calcium soient plus 
importants», souligne Raphaël 
Gruman.

Les fruits : des faux-amis ?
«Mangez 5 fruits et légumes par 
jour». Impossible d’échapper à 
cette recommandation soutenue 

par l’OMS. Mais est-elle 
réellement adaptée au régime 
alimentaire d’une femme de 
50 ans ? Pas vraiment, selon 
Raphaël Gruman. «Dans le 
cadre d’une perte de poids, les 
fruits (crus ou cuits) doivent 
être limités en quantité et en 
fréquence, car ils sont riches 
en glucides. Des sucres rapides 
qui se stockent rapidement et 
favorisent la prise de poids. 
Il faut donc diminuer leur 
consommation, surtout à la 
cinquantaine.», recommande de 
diététicien.

Comment maigrir du ventre

 à 50 ans ?

Cibler une zone 
d’amaigrissement comme le 
ventre est assez difficile en 
se concentrant uniquement 
sur l’alimentation. L’activité 
sportive apporte un véritable 
coup de boost. «Pour perdre du 
poids et s’entretenir à partir de 
50 ans, mieux vaut pratiquer 
une activité qui mêle cardio et 
renforcement musculaire. On 
privilégiera les sports qui ne 
nécessitent pas trop d’impacts 
pour préserver les articulations. 
On peut par exemple gainer 
la sangle abdominale grâce 
au Pilates», conseille Raphaël 
Gruman.

Sara Boueche

L’éveil et le 
développement de 
l’enfant sont des 

processus complexes qui 
nécessitent une stimulation 
physique et cognitive adéquate. 
L’introduction d’activités extra-
scolaires dès le plus jeune âge 
peut jouer un rôle important dans 
cet épanouissement. Cependant, 
il est essentiel de choisir le 
moment opportun et l’activité 
adaptée pour ne pas brusquer 
l’enfant et lui permettre de 
s’épanouir pleinement.

Dès le plus jeune âge : 
Favoriser le mouvement et 

l’éveil

Dès la naissance, le bébé a 
besoin de bouger et d’explorer 
son environnement. Des activités 
simples comme le tummy time, le 
massage ou le portage permettent 
de stimuler sa motricité et son 
développement sensoriel.

A partir de 18 mois, l’enfant 
commence à acquérir son 
autonomie et à marcher. C’est le 
moment idéal pour lui proposer 

des activités physiques ludiques 
comme la psychomotricité, la 
gymnastique douce ou les jeux 
de danse. Ces activités favorisent 
la coordination, l’équilibre et la 
confiance en soi de l’enfant.

A partir de 3 ans : 
Introduction aux sports et 

activités

Vers l’âge de 3 ans, l’enfant 
développe sa capacité à suivre 
des consignes et à interagir avec 
ses pairs. C’est l’âge idéal pour 

l’inscrire à des activités sportives 
ou artistiques encadrées.

Le choix de l’activité doit se 
faire en fonction des goûts et 
des aptitudes de l’enfant. Il est 
important de privilégier des 
activités ludiques et variées pour 
éviter la lassitude et favoriser 
l’épanouissement de l’enfant.

Parmi les sports adaptés aux 
jeunes enfants, on peut citer :

La natation: Permet de 
développer la motricité, la 

coordination et la confiance 
en soi dans un environnement 
ludique.

Le football: Favorise le travail 
d’équipe, la coordination et la 
motricité tout en s’amusant.

La gymnastique: Développe la 
souplesse, la force et la motricité 
en général.

Les arts martiaux: Apprennent 
la discipline, le respect et la 
maîtrise de soi tout en favorisant 
la motricité.

Il est important de ne pas 
surcharger l’enfant d’activités 
et de lui laisser du temps 
libre pour jouer et se reposer. 
L’activité physique doit avant 
tout être un moment de plaisir et 
d’épanouissement pour l’enfant.

A partir de 6 ans : Vers une 
spécialisation progressive

A partir de 6 ans, l’enfant peut 
commencer à se spécialiser dans 
une activité qu’il affectionne 
particulièrement. Il est important 
de continuer à lui proposer des 
activités variées pour maintenir 
un développement harmonieux.

A cet âge, les enfants peuvent 

commencer à pratiquer des 
sports plus compétitifs, à 
condition que cela se fasse dans 
un cadre encadré et bienveillant. 
Il est important de veiller à ce 
que l’enfant prenne du plaisir et 
que la compétition ne devienne 
pas une source de stress.

Pour conclure, l’introduction 
d’activités extra-scolaires dès 
le plus jeune âge peut jouer un 
rôle important dans l’éveil et le 
développement de l’enfant. Il est 
important de choisir le moment 
opportun et l’activité adaptée 
pour ne pas brusquer l’enfant 
et lui permettre de s’épanouir 
pleinement.

L’activité physique doit avant 
tout être un moment de plaisir et 
d’épanouissement pour l’enfant. 
Il est important de ne pas 
surcharger l’enfant d’activités et 
de lui laisser du temps libre pour 
jouer et se reposer.

En suivant ces conseils, 
vous aiderez votre enfant à 
grandir et à s’épanouir dans un 
environnement sain et stimulant.

Comment perdre du poids à 50 ans ?

A quel âge mon enfant peut-il commencer une activité ?



La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a présidé, 

mardi à Alger, l’ouverture 
officielle de la 2e édition du 
Salon national des étudiants des 
arts et du patrimoine, et ce, dans 
le cadre de la commémoration du 
68e anniversaire de la Journée de 
l’étudiant, célébrée le 19 mai de 
chaque.

Placée sous le thème 
«L’entrepreneuriat et son rôle 
dans la relance de l’économie 
culturelle», la cérémonie 
d’ouverture du Salon à Riadh 
El-Fath, dont les activités 
se dérouleront trois jours 
durant, a vu la présence du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid, ainsi que des 
responsables d’établissements de 
formation relevant du secteur de 
la Culture et des Arts.

Dans son allocution d’ouverture, 
Mme Mouloudji a affirmé que 
ce Salon constituait «un rendez-
vous annuel durant lequel nous 
célébrons chaque année les 
réalisations des étudiants, et 
nous soutenons leurs idées et 
leurs visions», ajoutant que cet 
évènement «s’inscrit dans le 
cadre de l’intérêt particulier» 
qu’accorde le secteur de la 
Culture et des Arts à la formation 
artistique, ajoutant qu’il s’agissait 
également d’»une opportunité 

pour les étudiants des arts et 
du patrimoine des différentes 
écoles et instituts supérieurs des 
arts et du patrimoine, ainsi que 
des établissements de formation 
régionaux, d’échanger leurs 
créations et leurs expertises en 
matière de création, de musique 
et de théâtre» à travers leurs 
différentes présentations au 
Salon.

Ce Salon reflète «la volonté 
du secteur de concrétiser les 
orientations du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui a appelé à 
l’appui de l’entrepreneuriat 
et de la numérisation», et 
ce, à travers «l’ouverture sur 
l’entrepreneuriat pour soutenir et 
orienter les étudiants du secteur 
vers la création de Start-up et de 
micro-entreprises, dans le but de 
relancer l’économie nationale», a 
jouté la ministre.

Dans le même contexte, Mme 
Mouloudji s’est félicitée de 
l’adoption des textes de loi 
fixant l’organisation et le 
fonctionnement des instituts 
supérieurs relevant de son secteur, 
qui vient de se doter de l’Institut 
national supérieur du cinéma créé 
en application des orientations du 
Président de la République, pour 
«réunir les conditions idoines 
au lancement d’une industrie 
cinématographique efficiente».

Elle a également salué les 
dernières initiatives des 

établissements de formation 
sous tutelle, notamment «la 
volonté d’ouvrir la formation 
du troisième cycle», outre «les 
efforts majeurs» consentis pour 
la révision et l’unification des 
programmes de formation, au 
niveau des écoles régionales de 
musique et des arts plastiques.

De son côté, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, a affirmé que ce Salon 
constituait «une opportunité 
pour renforcer la culture entre les 
deux secteurs», à travers l’appui 
à la formation dans les instituts et 
écoles des arts et du patrimoine, 
rappelant le soutien de son secteur 
aux jeunes innovants «en vue 
d’encourager et de promouvoir 
l’esprit entrepreneurial chez les 
étudiants».

Pour ce faire, des initiatives 
et des incitations s’imposent, 
à l’instar de la création 
d’incubateurs d’entreprises au 
niveau des instituts et des écoles 
des arts, outre la mise en place 
de «formules de financement» au 
profit des étudiants porteurs de 
projets d’entrepreneuriat dans le 
domaine de la culture et des arts.

Le ministre a, dans ce contexte, 
évoqué l’introduction de «24 
nouvelles activités» relatives 
au secteur de la Culture et des 
Arts dans la nomenclature des 
activités de l’auto-entrepreneur.

En marge du Salon, la ministre 
de la Culture et des Arts a signé 
une convention de coopération 
avec le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
qui a pour but de «promouvoir 
l’esprit entrepreneurial et 
l’innovation chez les étudiants 
et d’accompagner les porteurs 
de projets dans ce domaine pour 
contribuer à relancer l’économie 
culturelle».

Cette convention prévoit 
«la création d’un incubateur 
d’entreprises au sein de l’Ecole 
supérieure des beaux-arts dans 
un premier temps, avant sa 
généralisation à travers différents 
instituts et écoles sous la tutelle 
du ministère de la Culture et 
des Arts», en plus de «centres 

de soutien à l’entrepreneuriat 
visant à former les étudiants 
et les accompagner dans la 
réalisation de leurs projets dans 
ce domaine».

Organisé par le ministère de 
la Culture et des Arts, le Salon 
comprend des expositions 
des beaux-arts, des activités 
musicales et théâtrales, ainsi 
qu’une journée d’étude sur 
l’activation de l’entrepreneuriat 
dans les établissements de 
formation relevant du secteur.

Cette manifestation connait la 
participation de plusieurs instituts 
supérieurs et établissements 
de formation en musique, 
beaux-arts, théâtre, cinéma et 
patrimoine relevant du secteur de 
la Culture et des Arts.

Le Haut Conseil de la langue 
arabe (HCLA) a organisé, mardi 
à Alger, un colloque national sur 
«la traduction de la littérature 
pour enfants et ses programmes, 
entre diversité culturelle et 
invasion culturelle», lors duquel 
les participants ont mis en avant 
la nécessité de préserver les 
caractéristiques linguistiques et 
culturelles de l’Algérie et leur 
ancrage auprès des générations 
à venir.

Organisé dans le cadre de 
la célébration de la Journée 
mondiale pour la diversité 
culturelle, le dialogue et le 
développement, le 21 mai de 
chaque année, l’ouverture de 
ce colloque a connu la présence 
du président du Haut conseil 
islamique (HCI), Bouabdallah 
Ghlamallah, de la Déléguée 
nationale à la protection de 
l’enfance, Meriem Cherfi, en sus 
de représentants des corps de 

sécurité et d’instances nationales 
et de plusieurs chercheurs 
universitaires.

Le président du HCLA, Salah 
Belaid a affirmé, dans son 
allocution d’ouverture, que la 
littérature pour enfants «œuvre 
à rationaliser les besoins 
des enfants et à la lier à leur 
patrimoine et à leur authenticité», 
à même de fonder leur vision 
d’avenir pour l’enseignement, 
l’instruction, le divertissement 
et le développement des 
sentiments nationaux sincères, 
dans l’objectif de concrétiser 
l’équilibre psychique et 
intellectuel des enfants dans les 
étapes de leur croissance et de 
leur maturité».           

Estimant que la littérature pour 
enfants «puise son importance 
de l’Ecole et de l’imprégnation 
linguistique et culturelle» qui 
aiguise l’esprit de l’enfant 

avec des écrits rédigés par des 
spécialistes de la littérature pour 
enfant, le même responsable 
a affirmé que cette littérature 
constitue «un phénomène 
constitué d’atouts artistiques 
qui doivent tenir compte de 
chaque étape parmi les étapes 
d’évolution de l’enfant».

L’intervenant a appelé à «la 
nécessité d’élaborer une nouvelle 
feuille de route adaptée aux 
développements et qui répond 
aux besoins de l’enfant en 
fonction de son niveau scolaire et 
de son environnement général», 
à travers de «nouvelles» œuvres 
artistiques supervisées par 
des spécialistes en mesure de 
«produire des thématiques 
de littérature pour enfants 
conformément aux exigences 
de cette catégorie, à commencer 
par l’adoption d’un langage 
sobre pour aider cette catégorie 
à s’exprimer et développer son 

estime de soi pour réaliser la 
créativité, l’éducation morale et 
religieuse et l’intégration au sein 
de la société».

M. Belaid a également appelé 
les auteurs de livres pour enfants 
et les traducteurs à prendre 
«au sérieux» la question de la 
créativité afin de «produire des 
contenus qui tiennent compte des 
spécificités de la société et de ses 
valeurs».

Pour sa part, la déléguée nationale 
à la protection de l’enfance, 
Meriem Chorfi, a souligné 
l’importance accordée par l’Etat 
algérien à l’enfant à travers 
la Constitution et les textes 
juridiques qui «garantissent à 
cette catégorie un environnement 
sûr et une protection nécessaire 
pour son bien-être, car l’enfant 
est l’avenir du pays».

Mme Chorfi a mis en avant 
«l’importance d’aborder la 

question de la diversité culturelle 
à travers la littérature pour 
enfants et la traduction», et ce 
avec «la contribution collective 
de toutes la franges de la société 
pour assurer la transmission de 
la bonne information à l’enfant 
dans le cadre du principe de 
protection et conformément à 
notre culture nationale et aux 
valeurs de notre religion».

Les interventions des chercheurs 
universitaires participant à cette 
rencontre se sont articulées 
autour de plusieurs thèmes, 
dont «le rôle de la traduction de 
la littérature pour enfants dans 
la consolidation des valeurs 
nationales», «les valeurs dans la 
littérature traduite pour enfants, 
entre préservation de l’identité 
et dimension culturelle» et 
«les dessins animés doublés en 
arabe, entre enrichissement et 
appauvrissement du vocabulaire 
linguistique».

Journée mondiale de la diversité culturelle: le HCLA 
célèbre la littérature pour enfants

Ouverture du Salon national des étudiants des arts 
et du patrimoine à Alger
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Marcello Mastroianni, 
que sa fille Chiara 
incarne dans un film 

de Christophe Honoré en salles 
et présenté mardi à Cannes, 
a été l’acteur italien le plus 
célèbre au monde, incarnant 
l’âge d’or du cinéma de son 
pays de la Libération au milieu 
des années 70.

La Dolce Vita 

Il aura suffi du génie de 
Fellini et d’un bain nocturne 
dans la fontaine de Trevi pour 
transformer Mastroianni en star 
dans «La Dolce Vita» (1960).

«Marcello!», lance Anita 
Ekberg depuis le bassin où 
elle se baigne, ceinte dans 
sa phénoménale robe bustier 
noire, sous le regard hypnotisé 
de Mastroianni.

Palme d’Or, le film fait scandale: 
cette «douce vie» présente une 
Italie qui vacille sur ses bases 
traditionnelles.

«Marcello et moi avons échappé 
de justesse au lynchage. J’ai 
pris un crachat à la figure et 
lui a reçu des insultes comme 
fainéant, lâche, débauché, 
communiste», racontait Fellini.

«Marcello ressemble à 
+Platonov+ de Tchekhov, pour 
cette nécessité de l’homme 
moderne de trouver une raison 
de vivre, de trouver toutes 
les sensations, d’avoir des 
aventures pour se justifier, pour 
justifier sa journée», décryptait 
l’acteur.

A sa mort le 19 décembre 1996 
à Paris, Rome fait arrêter les 
eaux de la fontaine.

L’acteur-miroir de Fellini 

Visconti l’initie au théâtre mais 
c’est Fellini qui, en préférant un 
«visage quelconque» à celui de 
Paul Newman, le rend célèbre 
avec «la dolce vita».

A 36 ans, malgré ses 40 films au 
compteur, l’acteur devient un 
jeune premier: «Avant je jouais 
les chauffeurs de taxi, après j’ai 
été classé dans les acteurs pour 
intellos. Je suis devenu l’acteur-
miroir de Fellini et même son 
double dans +Huit et demi+ 
(1963) et +Intervista+ (1987)».

Pour le comédien qui tourna 
sept films avec Fellini, travailler 
avec lui était «magique»: 
«un chef d’orchestre de génie 
obtient toujours le maximum 
de son premier violon. Ma 
rencontre avec lui m’a offert 
la vraie amitié, celle rare et 
précieuse d’un grand frère, plus 
intelligent, plus profond, plus 
sensible que moi».

«Marcello est mon double, 
l’excroissance de mon bras (...), 
rétorquait Fellini. «L’Italien 
sympathique sur lequel on 
projette ce qu’il y a de meilleur 
en nous et à qui on pardonne 
tous ses défauts parce qu’ils 
sont les nôtres».

Catherine et Chiara 

Il rencontre Catherine Deneuve 
en 1970 à Londres chez Roman 
Polanski. Il a alors le crâne 
rasé, elle ne le reconnaît pas. 
Peu après, elle soumet son 
nom à Nadine Trintignant pour 
incarner son mari dans «Ca 
n’arrive qu’aux autres».

Marcello, 46 ans et marié 
depuis 1950, Catherine, 27 ans 
et bientôt divorcée, entament 
une idylle. En 1971, ils tournent 
le troublant «Liza». Le 28 mai 
1972 naît Chiara.

Ils tournent «L’Evénement 
le plus important depuis que 
l’homme a marché sur la Lune» 
(1973) et «Touche pas à la 
femme blanche» (1974) avant 
que Deneuve rompe en 1974.

Il mourra avec les deux femmes 
à son chevet.

Il ne divorcera jamais de 
l’actrice Flora Carabella, la 
mère de sa première fille, 
Barbara.

L’anti-latin lover 

Mastroianni détestait cette 
image médiatique de «latin 
lover».

Il n’aura de cesse de prendre 
le contre-pied du «mâle» 
italien: mari impuissant dans 
«Le Bel Antonio» (1960), 
pilote fornicateur inopérant et 
recouvert d’excréments dans 
«La Grande bouffe» (1973), 
conjoint désabusé dans «La 
Nuit» (1961), homosexuel 

mélancolique dans «Une journée 
particulière» (1978), homme 
enceint dans «L’événement le 
plus important...»

Golden Globe, deux prix à 
Cannes et trois à Venise (qui a 
créé un prix à son nom pour le 
meilleur espoir), Mastroianni 
affirmait avoir «un métier de 
pute adorable, sympathique 
et de sublime bouffon. On me 
paye pour mes charmes quoi».

Sophia Loren 

L’Italien a joué avec Brigitte 
Bardot, Claudia Cardinale, 
Monica Vitti, Ursula Andress 
..., mais c’est avec Sophia 
Loren qu’il a le plus tourné.

De l’effeuillage espiègle dans 
«Hier, aujourd’hui et demain» 
(1963) qui fait hurler Marcello 
à la lune à la scène de mambo 
dans «Une journée particulière» 
(1977), le couple mythique de 
«Mariage à l’italienne» (1964) 
a porté l’âge d’or du cinéma 
italien au gré d’une quinzaine 
de films.

«C’était la famille. Avec sa 
mort, j’ai perdu un bout de moi-
même», avait confié l’actrice.

Les sculptures florales raffinées 
de l’artiste saoudienne Sara 
Abdallah s’inspirent des 
nuances et de l’harmonie entre 
l’humanité et la nature.

La nature est synonyme de 
créativité, d’inspiration et 
depouvoir magique, déclare 
l’artiste lors d’un entretien 
accordé à Arab News.

«Tous deux (l’art et la nature) 
sont des moyens d’explorer 
les aspects les plus profonds 
de l’existence humaine. En 
tant qu’artistes, nous pouvons 
saisir et exprimer les aspects 
immatériels de nos vies qui vont 
au-delà des simples descriptions 
verbales», précise-t-elle.

Abdallah doit son talent 
artistique à son modèle, son 
père, qui l’a initiée très jeune 
au monde de l’art aux multiples 
facettes.

«Mon histoire ressemble à 
celle de mon père: nous avons 
commencé par peindre des 
personnages et des autoportraits, 
mais nous sommes finalement 
passés à la création d’œuvres 
d’art en lien avec la nature», 
rapporte-t-elle.

«L’amour incommensurable 
de mon père pour l’art et sa 
tentative de transmettre son 
message artistique au monde 
me poussent à vouloir creuser 
davantage le sens profond entre 
l’art et la nature et à transformer 
mes idées en une œuvre d’art 
précieuse qui porte un message 
capable de toucher les gens.»

Dans la collection Alstroemeria, 
elle entame ses sculptures 
par la conception de la base 
en bois, courbée pour refléter 
la sensation de retenue et de 
soutien.

Elle fabrique à la main des 
morceaux de fleur aux bords 
torsadés et reliés entre eux, 
représentant les pétales depuis 
le début de leur vie jusqu’à leur 
floraison.

«La pérennité au sein des 
fleurs renforce le sens véritable 
de l’œuvre: la connexion, la 
stabilité, l’amour, l’amitié... 
les sentiments et les liens qui 
s’établissent après une longue 
période de relation», explique 
l’artiste.

Le message de l’œuvre d’art 
représente «les liens étroits et la 
profondeur des sentiments entre 
les gens et la capacité de se 
soutenir au fil des expériences 
de la vie».

Abdallah décrit sa collection 
Anémone comme «la nature 
incarnée dans des sculptures 
abstraites… une danse 

harmonieuse entre la lumière et 
l’ombre».

La fleur sauvage inspire depuis 
longtemps les artistes et les 
conteurs, apparaissant dans 
diverses œuvres de la littérature 
arabe, notamment dans des 
poèmes, des histoires et des 
contes populaires.

Les anémones sont 
généralement ouvertes et 
amples, avec un centre sombre.

À travers cette collection 
d’œuvres sculpturales, 
Abdallah incarne le sentiment 
de joie accompagné de danses. 
«Quand vous êtes témoin d’un 
heureux événement, vous 
commencez à danser et vous 
sentez que vous vous ouvrez au 
monde grâce à ce sentiment de 
bonheur. Cette comparaison se 
reflète lorsquele vent froid et 
léger souffle sur les fleurs. Elles 

se balancentlégèrement les unes 
contre les autres», explique-t-
elle.

«Lorsque je me prépare à créer 
une collection d’art, j›essaie 
toujours de choisir des couleurs 
pastel tendres et agréables à 
regarder comme des couleurs 
naturelles, en plus d’utiliser 
des matériaux pour mettre en 
valeur certaines courbes dans 
la peinture, ce qui ajoute une 
touche tridimensionnelle à 
l’œuvre d’art.»

Abdallah a également décrit 
sa vision de la vie: «Essayez 
d’aborder la vie comme si 
vous étiez cette fleur qui 
pousse… Qu’importe la façon 
dont le vent souffle, elle 
refleuriramagnifiquement. 
Soyez toujours comme cette 
fleur qui s’épanouit.»

Cinq choses à savoir sur Marcello Mastroianni

L’art saoudien s’épanouit dans les sculptures florales
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La mort de la star de Friends a 
été décrite comme un accident 
mais fait l’objet d’investigations 
supplémentaires

La police de Los Angeles a 
annoncé mardi enquêter sur 
les circonstances de la mort de 
l’acteur Matthew Perry. La star 
de la série « Friends » est décédé 
il y a sept mois des « effets aigus 
» d’une prise de kétamine. Agé 
de 54 ans, il avait été retrouvé 
inconscient le 28 octobre par 
son assistant dans un jacuzzi à 
son domicile de Los Angeles. 
Sa mort avait été décrite comme 
un « accident », mais fait l’objet 
d’investigations.

Dans un communiqué, la police 
de Los Angeles indique ainsi 
« continuer son enquête sur 

les circonstances de la mort de 
Matthew Perry », avec l’aide de 
la police fédérale antidrogues 
(DEA) et de la police des postes 
américaines (USPIS), « sur la 
base du rapport de médecine 
légale ». La kétamine, anesthé-
siant parfois détourné à des fins 
stimulantes ou euphorisantes, 
était prise par l’acteur de ma-
nière supervisée dans le cadre 
de sessions de thérapie pour 
dépression.

Comment l’acteur s’est pro-
curé de la kétamine ?

La question de savoir comment 
Matthew Perry - qui n›avait 
pas eu de session supervisée 
d›injection plusieurs jours avant 
sa mort - s›est procuré la kéta-
mine est désormais au coeur 

de l›enquête. Les médecins re-
courent souvent à la kétamine 
comme anesthésiant et des cher-
cheurs ont étudié son utilisation 
comme traitement de la dépres-
sion. Certains la consomment 
illégalement pour ses effets hal-
lucinogènes.

Dans ses mémoires publiés 
l’année dernière, Matthew 
Perry avait confié avoir suivi 65 
séances de sevrage, dépensant 
plus de neuf millions de dol-
lars. Il avait aussi subi plusieurs 
opérations chirurgicales liées à 
ses problèmes d’addiction à la 
drogue, dont une intervention 
durant sept heures au niveau du 
colon en 2018, allant jusqu’à af-
firmer un jour: « Je devrais être 
mort ».

La marque de luxe française 
Jean Paul Gaultier a annoncé 
que la mannequin tunisienne 
Ameni Esseibi a été nommée 
pour la première fois ambassa-
drice régionale de la gamme de 
parfums de la marque.

Ameni Esseibi, considérée 
comme la première mannequin 
grande taille au Moyen-Orient, 
a présenté le parfum embléma-
tique Scandal de la marque dans 
les images de campagne, en por-
tant divers ensembles.

Parmi ces ensembles figurait 
une robe bleue moulante ornée 
de motifs floraux roses. Sur un 

autre cliché, elle est vêtue d’une 
combinaison de la même cou-
leur, avec des imprimés géomé-
triques jaunes, orange, violets et 
roses.

Elle a également revêtu une robe 
noire ainsi qu’une robetranspa-
rente beige et or superposée sur 
une simple base noire.

«Jean Paul Gaultier est plus 
qu’une marque pour moi», af-
firme-t-elle dans un communi-
qué. «C’est un peu comme une 
famille. Son identité incarne tout 
ce que je représente: la rébellion, 
la force, l’audace, l’intrépidité, 
la sensualité et une touche de 

scandale.»

«En grandissant, le parfum 
préféré de ma mère était de la 
marque Jean Paul Gaultier, ce 
qui en fait un élément précieux 
de ma vie. Je suis très hono-
rée d’entrer dans l’Histoire en 
tant que première ambassadrice 
arabe dans la région et cette 
marque fera toujours partie inté-
grante de ma carrière», ajoute-t-
elle.

Ameni Esseibi a fait ses débuts 
internationaux en septembre 
2022 en défilant pour la marque 
française Victor Weinsanto lors 
de la Fashion Week de Paris.

Elle a ensuite travaillé avec plu-

sieurs marques réputées, dont 

H&M, et elle a figuré dans les 

pages de nombreuses publica-

tions.

En 2022, l’Arab Fashion 

Council, une organisation à but 

non lucratif représentant l’indus-

trie de la mode au Moyen-Orient 

et en Afrique du Nord, a nommé 

la mannequin basée à Dubaï 

comme ambassadrice.

Art For All s’apprête à 
accueillir la première 
de « Merry Cream » au 

théâtre Zabeel les 30 et 31 mai, 
une comédie engagée pour tous 
les publics arabophones.

Merry Cream est une comédie 
romantique qui allie humour et 
messages sociaux importants, 
mise en scène par Lina Abyad, 
écrite par Walid Arakji et inter-
prétée par Lama Lawand, Dory 
al Samarany, Mya Allawi, Jen-
nifer Yammine et Walid Arakji.

Rejoignez Nicolas dans sa quête 
de la demande en mariage par-
faite, où l’amour rencontre 
le chaos ! Nicolas prépare un 
dîner surprise pour sa petite 
amie Nour, avec l’aide de son 
meilleur ami Joe et de sa petite 
amie Tanya. Mais tout bascule 
lorsque sa mère Rola lui rend 
visite et décide de rester, ce 

qui le pousse à commencer une 

série de mensonges qui change-

ront le cours de son projet.

Les rebondissements comiques 
s’enchaînent au fur et à mesure 
que les secrets se dévoilent, 
garantissant une soirée de rire, 

de drame, de romance et d’une 
touche de chaos - parfaite pour 
une soirée entre amis.

Walid Arakji a débuté sa car-
rière d’acteur à l’âge de 9 ans 
avec un rôle principal dans le 
long métrage franco-tunisien « 
Le Collier Perdu de la Colombe 
» de Nasser Khemir. Plus tard, 
il apparaît dans des petits rôles 
dans des films libanais. Il a joué 
dans deux pièces écrites par 
Alexandre Najjar et mises en 
scène par Lina Abyad, « L’inat-
tendue » et « Monsieur Bechara 
», en 2018 et 2019 respective-
ment avant d’écrire sa première 
pièce en 2022, également mise 
en scène par Lina Abyad.

Walid s’entoure d’une équipe 
d’interprète connus, pour la 
mise en scène de Merry Cream, 
parmi lesquelles figure Lama 
Lawand. En plus de sa car-

rière de plus de 35 ans dans le 

domaine de l’audiovisuel et de 

la comédie, Lama est titulaire 

d’un doctorat en études théâ-

trales de la Sorbonne Nouvelle 

(Paris) et est professeur associé 

au département des arts de la 

communication à la Lebanese 

American University (LAU) à 

Beyrouth.

Le casting de Merry Cream 

comprend, Dory El Samarany, 

acteur libanais reconnu pour 

ses rôles dans plus de quarante 

séries télévisées et films arabes, 
Jennifer Yammine, diplômée 
en arts du spectacle de la LAU, 

Mya Allawi, connue pour de 

nombreux courts métrages entre 

autres.

La comédie romantique Merry Cream arrive 
pour la première fois à Dubaï

Mort de Matthew perry

 La police ouvre une enquête pour savoir comment la star 
s’est procuré de la kétamine

Jean Paul Gaultier nomme Ameni Esseibi première 
ambassadrice régionale de sa gamme de parfums
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Selon le dernier rapport 
du site spécialisé Space 
Hubs Africa, l’industrie 

spatiale algérienne connaît une 
progression notable. En 2024, 
l’Algérie figure désormais parmi 
les cinq premiers pays africains 
en termes de satellites en orbite, 
un accomplissement significatif 
pour le pays.
L’Algérie se hisse dans le TOP 
5 des nations spatiales africaines 
en 2024
Avec un total de six satellites 
actuellement en orbite, l’Algérie 
a doublé le nombre de satellites 
de ses voisins marocains, qui 
en comptent trois, et dispose de 
six fois plus de satellites que la 
Tunisie, qui en possède un seul. 

Cette avancée met en évidence 
les efforts continus et les 
investissements du pays dans le 
secteur spatial.
Sur le plan continental, cette 
progression de l’Algérie 
contribue à l’augmentation 

globale du nombre de satellites 
en orbite en Afrique. En 2024, 
l’Afrique compte un total de 
59 satellites en orbite, et 125 
nouveaux satellites sont prévus 
pour le développement d’ici à 
2025, ce qui démontre un intérêt 

croissant et un dynamisme 
marqué dans l’industrie spatiale 
africaine.
Voici la liste des pays africains 
avec le plus de satellites lancés 
en 2024 :
1. Afrique du Sud et 
Égypte (13 satellites chacun) ;
2. Nigeria (7 satellites) ;
3. Algérie (6 satellites) ;
4. Maroc et Kenya (3 
satellites chacun)
5. Angola (2 satellites).
L’Algérie, avec ses six satellites, 
se distingue dans ce classement 
en se positionnant juste derrière le 
Nigeria. Ce succès est le résultat 
d’une stratégie bien définie 
visant à renforcer les capacités 
technologiques et scientifiques 

du pays. Les satellites algériens 
jouent un rôle crucial dans 
divers domaines, notamment 
les télécommunications, 
l’observation de la Terre, la 
gestion des ressources naturelles 
et la recherche scientifique.
Cette avancée dans le secteur 
spatial souligne également 
l’importance pour l’Algérie 
de continuer à investir dans 
les technologies de pointe et à 
collaborer avec d’autres nations 
et institutions spatiales. L’avenir 
s’annonce prometteur pour 
l’industrie spatiale algérienne, 
qui pourrait continuer à croître et 
à se diversifier, consolidant ainsi 
la place du pays parmi les leaders 
spatiaux du continent africain.

Dans le cadre de sa stratégie 
de développement et 
d’amélioration continue 

de ses services, Air Algérie, la 
compagnie aérienne nationale, a 
annoncé aujourd’hui le lancement 
d’une vaste campagne de 
recrutement pour des postes en CDI.
Cette initiative vise à étoffer ses 
ressources humaines et à soutenir 
la croissance de son activité, en 
attirant des talents qualifiés dans des 
domaines clés.
La campagne cible plusieurs profils 
essentiels au bon fonctionnement 
de l’entreprise. Parmi les postes à 
pourvoir, on retrouve notamment 
: des techniciens d’exploitation au 
sein de la direction des opérations 
terrestres, des mécaniciens d’avion 
( mécanicien d’entretien et de 
maintenance aéronautique), des 
hôtesses et des stewards de l’air au 
sein de la direction des opérations 
terrestres. 
Technicien d’exploitation au sein de 

la direction des opérations terrestres
Les conditions requises pour 
postuler sont : 
• Être de nationalité 
algérienne
• Maitrise des langues 
française et anglaise
• Avoir une formation 
spécifique en opérations aériennes
• Avoir au moins 5 ans 
d’expérience en tant qu’Aide-
Technicien à l’Exploitation (ATE)
• Être en bonne santé
• Avoir un bon sens de la 
communication
• Être responsable
Le dossier de candidature doit 
inclure les documents suivants : 
• Une lettre de motivation
• Un CV
• Un certificat de travail 
justifiant 5 ans d’expérience 
professionnelle au minimum 
• Un certificat de résidence 
(le postulant doit être résidant à 
moins de 30 kilomètres de l’aéroport 

international d’Alger)
• Un acte de naissance
• Une attestation de situation 
vis-à-vis du service national
• (02) Deux photos 
d’identité
Les dossiers de candidature doivent 
être envoyés par email à l’adresse 
suivante : recrutement.tnao@
airalgerie.dz
Mécanicien d’entretien et de 
maintenance aéronautique
Les conditions requises pour 
postuler sont : 
• Être de nationalité 
algérienne
• Avoir moins de 50 ans
• Être titulaire d’une licence 
en maintenance aéronautique

• Avoir au moins 5 ans 
d’expérience en tant que mécanicien 
d’avion
• Maitrise de la langue 
anglaise
• Être exempt de toutes 
obligations
• Ne pas être poursuivi 
judiciairement
• Être capable de travailler 
dans toutes les branches du 
département Maintenance et 
Réparation des Avions
Le dossier de candidature doit 
inclure les pièces suivantes : 
• Une lettre de motivation 
contenant toutes les informations 
du candidat (numéro de téléphone, 
adresse mail)
• Un CV
• Un certificat de travail 
justifiant 5 ans d’expérience 
professionnelle au minimum 
• Un acte de naissance
• Un certificat de résidence
• Une attestation de situation 

vis-à-vis du service national
Les dossiers de candidature 
doivent être envoyés par email à 
l’adresse suivante : recrutement.
mecaniciens@airalgerie.dz
Hôtesses et des stewards de l’air au 
sein de la direction des opérations 
terrestres 
Les dossiers de candidature doivent 
être envoyés par email à l’adresse 
suivante : recrutement.pnc@
airalgerie.dz
Les candidats intéressés par ces 
opportunités sont invités à postuler 
en envoyant leur dossier de 
candidature par e-mail à l’adresse 
indiquée pour chaque poste.
Les dossiers doivent inclure 
l’ensemble des pièces justificatives 
requises, conformément aux détails 
précisés dans l’annonce. 
La date limite pour soumettre une 
candidature est fixée à 8 jours après 
la publication de l’annonce.

La Société Nationale de 
Transport Maritime 
des Voyageurs, Algérie 

Ferries, a annoncé ce mercredi, 
dans un communiqué, le 
lancement d’une nouvelle offre 
promotionnelle à l’occasion de 
la saison estivale, destinée aux 
citoyens algériens résidant à 
l’étranger.
En effet, Algérie Ferries, la 
société nationale de transport 
maritime des voyageurs, a 
lancé une offre promotionnelle 
pour la saison estivale. Cette 
initiative vise les citoyens 
algériens résidant à l’étranger. Le 
communiqué publié ce mercredi 
détaille les conditions de cette 

offre spéciale.
Algérie Ferries propose des 
réductions significatives pour 
les membres de la diaspora 
algérienne. En effet, les billets 
pour les traversées vers l’Algérie 
bénéficieront de réductions 
allant jusqu’à 60%. Cette offre 
exceptionnelle permet aux 
Algériens vivant à l’étranger de 
planifier leur retour en Algérie à 
moindre coût.
L’offre promotionnelle, baptisée 
“Watani”, sera valable du 10 août 
au 23 septembre 2024. Pendant 
cette période, les voyageurs 
pourront profiter de tarifs 
réduits pour leurs déplacements 
maritimes. Algérie Ferries 

encourage ainsi les Algériens de 
la diaspora à visiter leur pays 
d’origine durant les vacances 
d’été.
La Compagnie Nationale 
de Transport Maritime des 
Passagers, Algérie Ferries, a 
annoncé des modifications 
importantes dans son programme 
de traversées. Ces ajustements 
concernent plusieurs trajets entre 
l’Algérie et la France, en raison 
de contraintes d’exploitation 
spécifiques.
Algérie Ferries a précisé que 
plusieurs traversées sont affectées 
par ces modifications. Voici les 
nouvelles dates et horaires des 
traversées :

• 
o La traversée Marseille-
Alger, initialement prévue pour 
le 11 juin à 12h00, aura lieu le 12 
juin à la même heure.
o La traversée Alger-
Marseille, prévue pour le 12 juin 
à 12h00, est reportée au 13 juin à 
la même heure.
o La traversée Marseille-
Oran, initialement programmée 
pour le 21 juin, est décalée au 25 
juin à 12h00.
o La traversée Marseille-
Oran du 25 juin à 12h00 
remplacera la traversée Sète-
Oran prévue le même jour.
o La traversée Oran-
Marseille, prévue pour le 30 juin 

à 11h00, aura lieu le 28 juin à la 

même heure.

o La traversée Marseille-

Alger, initialement fixée pour le 

27 juin à 12h00, se déroulera le 

29 juin à 12h00.

o La traversée Alger-

Marseille, prévue pour le 28 juin 

à 11h00, est reportée au 30 juin à 

la même heure.

Nombre de satellites eN orbite :

L’Algérie brille dans le TOP 3 africain en 2024

air algérie recrute des cdi à alger :

 Postes à pourvoir et procédure

Algérie Ferries annonce des réductions jusqu’à 60% pour l’été 2024


